

БЛАГОСЛОВЕННО МВИЗРУ ПВО

Книга третья

Коллектив авторов Владимир Броудо Благословенно МВИЗРУ ПВО. Книга третья

http://www.litres.ru/pages/biblio_book/?art=20612014 ISBN 978-5-4483-0190-2

Аннотация

В 3-ю книгу популярного сборника произведений преподавателей и выпускников Минского ВИЗРУ «Благословенно МВИЗРУ ПВО» вошли произведения таких известных авторов, как Мищенко Валентин Александрович, Попов Владимир Валентинович, Подобудчик Валерий Захарович, Бокза Андрей Евгеньевич, Романов Роман Викторович, Хальчевский Владимир Витальевич, Реутский Василий Иванович, Трофимов Игорь Николаевич. Стихи авторов имеют великолепную энергетику дружбы, любви и преданности своей альма-матер.

Содержание

10

37

39 41

43

От редактора

День Победы Пасхальный звон

Радость моя...

Родник

| Произведения преподавателей и выпускников | 12 |
|---|----|
| нашего Училища | |
| Мищенко Валентин Александрович | |
| Чтоб ярко засиять | 15 |
| Настоящий офицер | 17 |
| Про него | 19 |
| Я приду к Вам раннею весной | 20 |
| Месяц март | 21 |
| Рыжая | 22 |
| Ни жемчуг розовый | 23 |
| Попов Владимир Валентинович | |
| О нашей встрече | 24 |
| Но случаю встречи выпускников | 26 |
| Подобудчик Валерий Захарович | |
| Автор о себе | 31 |
| Бессмертный полк | 33 |
| Забудьте обиды | 34 |
| Гроза | 36 |

| Веснушки | 44 |
|----------------------------------|----|
| Не огорчайтесь неудачам | 46 |
| Остановитесь, люди | 48 |
| Мама, мама, спасибо родная | 50 |
| Единение | 52 |
| Просящий у Храма | 54 |
| Судьба подвластна только Богу | 57 |
| Русая коса | 59 |
| Любовь судьбою править может | 62 |
| Не улыбайся, когда рядом горе | 64 |
| Не грусти, мой милый | 65 |
| Дорогая моя Беларусь! | 67 |
| Юрию Васильевичу Бондареву | 69 |
| Песочные замки | 72 |
| Зима в лесу | 74 |
| Долголетие | 76 |
| Мужская суть | 78 |
| Разлука | 80 |
| Печаль | 82 |
| Проказница | 83 |
| О лести | 85 |
| Вспоминаются юность и детство | 87 |
| Материализация мысли | 88 |
| Не обещай | 90 |
| Любовь за деньги | 92 |
| Жизнь преподносит нам свои уроки | 95 |

| Не родись красивой | 98 |
|------------------------------------|-----|
| Никуда не уйти от забот | 101 |
| Пилотам ВВС России | 104 |
| Моей маме посвящаю | 106 |
| Бокза Андрей Евгеньевич | 109 |
| Мне приснилась Победа | 110 |
| Сила любви | 112 |
| Мама, много ли нам отпущено? | 114 |
| Я люблю тебя. Только раннюю | 115 |
| Все очень просто? | 116 |
| Защитник Отечества | 117 |
| Я уже не протестую | 118 |
| У церкви крестилась дама | 119 |
| Девушка пела | 120 |
| Хочу к тебе | 121 |
| Пароли | 122 |
| Разговор с одним офицером | 123 |
| Редко пою | 125 |
| Подо льдом | 127 |
| Обида | 128 |
| Дожди | 129 |
| Я не пьяный | 130 |
| Сам не свой | 132 |
| Романов Роман Викторович | 133 |
| Осень наступила в жизни нашей | 134 |
| Ты не любил, а лишь играл в любовь | 135 |

| Скажи мне не прощай, а до свидания | 137 |
|---------------------------------------|-----|
| Воскресение | 138 |
| Нам бы день, нам бы ночь продержаться | 140 |
| Вот так посидели, погуляли | 141 |
| Странности любви | 143 |
| Жаркая весна | 145 |
| А здесь опять идет война | 147 |
| Здравствуй, город-герой! | 148 |
| Плата за любовь | 151 |
| Вечная память герою! | 152 |
| О, женщина! | 156 |
| Цена одного шага | 157 |
| Подстриженный под ноль | 159 |
| С Днем Защитника Отечества!!! | 161 |
| Страшное лицо войны | 162 |
| Тайна, покрытая мраком | 164 |
| Клиента нет дороже!!! | 167 |
| Может быть, все у нас впереди | 169 |
| Одно только слово | 170 |
| Давайте будем радоваться жизни | 172 |
| До и после | 173 |
| Время выбрало Вас | 175 |
| Необычный рассказ | 177 |
| Позвони | 179 |
| Брошеные деревни | 180 |
| Медицина – сплошной катаклизм | 181 |

| Предательство | 185 |
|-----------------------------------|-----|
| Контрольный выстрел | 187 |
| Разговор с душой | 189 |
| И ни кому ты не обязан | 190 |
| Кто я? | 194 |
| Ветеранам войны | 195 |
| Память не стирается | 197 |
| Третий тост! | 199 |
| Разговор с богом | 201 |
| Вы знаете, какое это счастье | 208 |
| Конец ознакомительного фрагмента. | 209 |
| | |
| | |
| | |
| | |
| | |
| | |
| | |
| | |

183

В бой идут одни старики!

Благословенно МВИЗРУ ПВО Книга третья

Составитель Владимир Броудо

Создано в интеллектуальной издательской системе Ridero Сборник художественных произведений преподавателей и выпускников Минского высшего инженерного зенитного ракетного училища Войск ПВО страны (ГВИРТУ – МВИРТУ – МВИЗРУ – ВАРБ)



Главные ворота нашей любимой Альма – матер

От редактора

Многие выпускники и преподаватели легендарного Минского высшего инженерного зенитного ракетного училища Войск ПВО страны (ГВИРТУ – МВИРТУ – МВИРТУ – МВИЗРУ – ВАРБ) всегда были не только технически прекрасно подготовлены, но и одарённы творчески. Очень сложно отбирать произведения наших авторов среди множества поистине талантливых произведений, отличающихся патриотизмом, романтикой и преданностью своему делу и своим любимым.

Представляем нашему читателю третью книгу Сборника «Благословенно МВИЗРУ ПВО». Первые две книги вышли в 2014—2016 годах.

С уважением ко всем Авторам, выпускникам нашей любимой Альма —матер, семьям и читателям

Редактор издания Броудо Владимир Борисович, выпускник МВИЗРУ ПВО 1976 года, руководитель литературно-поэтического клуба «Литклуб Трудовая», лауреат премии 2015 года Губернатора Московской области в номинации «Творческое Подмосковье»



Выпускник МВИЗРУ ПВО 1976 г (4 факультет) Владимир Борисович Броудо – писатель, редактор, книгоиздатель, руководитель литературно- поэтического клуба «Литклуб Трудовая», Лауреат премии Губернатора Московской области 2015 года в номинации «Творческое Подмосковье»

Произведения преподавателей и выпускников нашего Училища

Мищенко Валентин Александрович

В. А. Мищенко – доктор технических наук, профессор, заслуженный деятель

науки и техники БССР, лауреат Государственной премии БССР в области науки и техники (1982 г.). Начальник кафедры вычислительной техники МВИЗРУ в 1973 – 1987 г.



Мищенко Валентин Александрович

Чтоб ярко засиять

Чтоб ярко засиять звезда должна взорваться, Как люди говорят, ей надо умереть. Так было много раз, не надо удивляться, Чтоб ярко засиять, необходима смерть.

Бывает у людей звезды неяркой участь: При жизни не видны, хотя сильны в делах, Талантливы, скромны, не признанностью мучаясь, Как ждут они порой признания в словах.

Примеров тому тьма: при жизни неизвестны, Непонятый Ван Гог, Высоцкий н Мольер, И лишь когда умруг, их имена известны, Вдруг ярко засияют, как звездный интерьер,

Что тысячу веков тому назад взорвался И тысячу нам светит вдалеке, Но каждый человек такой не потерялся, Он навсегда живет в сердечном уголке.

Чтоб ярко заснять звезда должна взорваться, А гений... гений должен просто умереть. Так было много раз, не надо удивляться, Чтоб ярко засиять, необходима смерть.

19 сентября -14 октября 1987 г

Настоящий офицер

Стал он военным по призванью, Не выбирал из всех карьер, И верьте моему признанью: Он – настоящий офицер! Он в мирной жизни франтоватый 11 полон вежливых манер. Всегда побрит, щеголеватый, Он – настоящий офицер. А в поле воин он на славу, С него всегда берут пример. Он грудью защищал державу, Он – напоящий офицер. В атаке – храбрый, с ним солдаты, Везде в бою он пионер. Вот выстрел, слышен взрыв гранаты... Он – настоящий офицер! У женщин он всегда в фаворе, Великолепный кавалер, И интересен в разговоре, Он – напоящий офицер. С людьми порядочными дружит, Для подлецов – всегда барьер, Отчизне честно, верно служит, Он – настоящий офицер!

13 марта 1983 г.

Про него

Он был не как все, Неулыбчивый, даже угрюмый. Да, он был не как все, Погружен в свои мысли всегда. Но улыбка, когда вдруг садилась на яркие губы, Выделялся он сразу из обшей толпы навсегда.

Он был цельным, как айсберга глыба,

Твердым был, как алмаз, И чистейшим, как лучший брильянт. Молчаливым он был, словно тихая в омуте рыба,

И за правду был первым из нас дуэлянт.

А однажды, когда мы все вдруг растерялись, И не знали, что делать, когда наступила беда, Он подставил себя, свое сердце, когда мы молчали, И сказал им «Не сметь!» и героем ушел навсегда.

2 октября 2004 г

Я приду к Вам раннею весной

Я приду к Вам раннею весной, Когда мак цветст в степи зеленой, Когда лес запахнет молодой сосной, Я приду взволнованно влюбленный.

Я скажу Вам все, что не сказал еще, Что хотел сказать, но не сказал напрасно. Я в пылающих румянцем щек, Я прочту Ваш приговор: «Согласна».

Будет счастьем рядом с Вами быть, Будет радость, в этом моя доля. Я хочу Вас искренне любить, Как любил мальчишкой юным в школе.

Я приду к Вам раннею весной, Когда мак в степи еще пылает, Когда пахнет молодой сосной, И что Вас люблю – никто не знает.

Декабрь 2005 г. – 3 января 2006 г

Месяц март

Я на солнечном луче прокачусь с тобою, Это будет не во сне – раннею весною. Это будет месяц март, месяц март весенний, Месяц солнца и воды, месяц сотворений: Когда снег уже не тот – рыхлый, ноздреватый, Когда льдины поплывут белой зыбкой ватой, Когда птицы прилетят, гомон затевая, И вода вдруг заблестит, в лужицах играя. Это ранний месяц март, он весны предвестник, Он такой же, как и встарь, перемены вестник. Воздух светом напоен, легкою прохладой, Март, прекрасный месяц март, сделай мне награду, Чтобы вновь цвели сады, птицы вили гнезда, Водопады из ручьев возрождались грозно, Чтобы снова гром гремел, молнии сверкали, Это будет не теперь, это будет в мае. Ты начни весенний бег талою водою, Я на солнечном луче прокачусь с тобою.

2марта 2009г.

Рыжая

Я рыжих в детстве не любил, Я рыжих с детства ненавидел, И вот я рыжую увидел И все обиды позабыл. Да, поскупился Бог на краски, Он рыжим цветом рисовал, И встретил я оригинал Как будто из старинной сказки. Вот в рыжих с точками глазах Сияет рыжая улыбка, И не бываешь ты в слезах, Ты весела, как в море рыбка. Рыжее нет на свете белом Лицом и свежестью волос, И свежестью осенних рос Тебя воспринимаю в целом: Твой голос с легкой хрипотцой И кисть руки (опять в веснушках), Как будто ты была в пастушках И загорела там нагой. И я теперь наказан делом: Все рыжие мои друзья, Поверьте, рыжим стал и я Ликом, душой и даже телом.

Ни жемчуг розовый

Ни жемчуг розовый, ни драгоценный камень, Что брызжет искрами под солнечным лучом, Ни все сокровища, добытые мечом, Ни лал, что излучает жаркий пламень, Ни горная луна, ни солнце на закате, Ни травы на лугу, ни лилия в воде, Не на земле, не в небе, нет нигде, Ни в молнии самой, ни в громовом раскате, Ничто не повторит чудесный облик твой, Который вдруг нарушил мой покой И сердце разбудил, раздвинув грани... И я стремлюсь к тебе быстрее быстрой лани!

17 – 19 июля 1988 г

Попов Владимир Валентинович Вып. 1964 г.

О нашей встрече

«Двенадцать стульев» Не секрет, Что получилось всё отлично, Их занимал наш Факультет — Двенадцать – это символична.

Еще пять стульев за столом, друзья с другого Факультета; Поговорили обо всем, Запомнится нам встреча эта!

Сергей, конечно, первым был По алфавиту и по росту. Он первый тост провозгласил, Все были рады его тосту!

Потом Володя выступал Один с Москвы и Подмосковья. И он в стихах всем пожелал Удачи, счастья и здоровья!

Затем все помянули тут Тех, кто до встречи не дожили. Они у нас в сердцах живут, Мы в лучший мир их проводили.

Конечно же о том, о сём Ребята много выступали, За этим праздничным столом Воспоминанья прозвучали.

И нам конечно повезло; Все что произошло когда-то, Пускай немало лет прошло, Но помнят многое ребята.

А в заключение, друзья, Пришли фотографы, конечно. И будут фото, верю я, В коллекциях семейных вечно.

Нельзя заранее сказать, Но нет причины удивляться. Здесь лет, ребята, через пять Еще б нам с вами повстречаться!

25.06.2009,

Но случаю встречи выпускников

Полсотни лет уже прошло Как мы друг друга повстречали. И быть нам вместе повезло. Пять лет науки изучали.

И было нелегко порой. Учеба – трудная работа. Был исключительный настрой. Трудились до седьмого пота

Преподавателей своих Мы с вами часто вспоминаем, И не один, пожалуй, стих Им непременно посвящаем.

Спасибо мы должны сказать Отцу родному, есть причина. Он мог журить, мог защитить, Отличный Мишин был мужчина.

Еще бунтарский дух у нас Весьма известным был когда-то. В письме звучал народа глас, Хоть не дошел до адресата.

В письме речь о квартирах шла. С вопросом этим все встречались. Порою трудные дела На этом «фронте» проявлялись.

Женатым было нелегко, Особенно с детьми ребята; И ездить было далеко, И дорогой была квартплата.

Конечно много сил у нас, Друзья, парады отнимали Чтоб показать высокий класс, Подолгу нас дрессировали.

Немало трудностей, друзья, Нам за те годы привалило Но все-таки, считаю я, Минут приятных много было.

Наш курс по спорту лучшим был, И мы успешно выступали Немало мастерства и сил Команды наши показали.

В кино, театры, на футбол Мы совершали культпоходы Не раз и в ресторанах стол Заказывали в эти годы.

Случалось посетить музей, И на концертах мы встречались А то и просто у друзей Мы на застолье собирались.

Недосчитались многих тут, Кого в мир лучший проводили. Они у нас в сердце живут. Поменяем, мы их не забыли.

Сегодня здесь мы собирались, Неплохо встреча получалась. И хочется, чтоб наша жизнь Ее немножечко продлилась.

25.06. 2009

Подобудчик Валерий Захарович



Подобудчик Валерий Захарович

Заместитель начальника Управления ФСБ РФ; родился 5 июня 1945 г. в г. Минск; член-корреспондент, профессор Академии проблем безопасности, обороны и правопорядка.

Автор о себе

Родился 5 июня 1945 года в городе Любань. Расположен он на берету воспетой в стихах замечательного белорусского поэта Янки Купалы реки Оресса, на юге Минской области. Закончив с медалью среднюю общеобразовательную школу, затем Минское высшее инженерное зенитно-ракетное училище войск ПВО страны с квалификацией военный инженер по радиотехнике, проходил службу в войсках противовоздушной обороны страны. Вскоре мне было предложено перейти на работу в органы государственной безопасности СССР. После соответствующей подготовки проходил службу сначала в органах военной контрразведки КГБ СССР, затем – в Центральном аппарате КГБ – ФСБ СССР и России. В 70-х – начале 80-х годов, будучи в органах госбезопасности, проходил службу за границей. Прошёл путь от рядового слушателя военного училища до полковника спецслужбы: в военной контрразведке -начальника отдела военной контрразведки по Центральному управлению ВВ МВД СССР и заместителя начальника управления в Центральном аппарате ФСБ России. Ветеран военной службы. С 1981 года проживаю в г. Москве. Женат. Имею взрослого сына. Писать стихи начал в конце 80-х годов. В 1999—2005 годах в журналах «Виктория», «Страховое ревю», армейских газетах «ВВС – сегодня», «Зоркий часовой», а также газетах «Московский раторов) публиковались некоторые из моих стихотворений. Являюсь внештатнь м корреспондентом журнала «Страховое ревю». В 2000 году была издана книга стихотворений «От души». В 2004 – вторая книга стихов, с названием «Нам

литератор» и «МОЛ» (газета Московской организации лите-

жизнь даётся однажды...» В январе 2003 года был принят в Союз литераторов России, а в июне – Союз писателей России. Член Союза журналистов России (2007). Лауреат литературных премий им. В. В. Маяковского (2009), А С. Грибоедова (2009), А П. Чехова (2010), А. С. Пушкина (2010). На-

гражден Золотой Есенинской медалью (2008), почётным дипломом имени Н. С. Гумилёва (2010), государсгиенный стипендиат России по категории «Выдающиеся деятели культуры и искусства» (2007). В 2003 – 2005 гг. в соавторстве

с композиторами Игорем Черненковым и Павлом Быковым

написано более трёх десятков песен и романсов

Бессмертный полк

Бессмертный полк – полк славы и бессмертия И память тем, кто не пришёл с войны. Не на года, а на века-столетия... Их подвиг забывать мы не должны!

Они шагают с нами в День Победы, Как и тогда, защитники страны. Отцы и братья, бабушки и деды... Их много, не вернувшихся с войны...

Мы смотрим им в глаза с большой любовью, С огромной гордостью и болью пополам. Они спасли весь мир тогда собою, Чтоб лучшая судьба досталась нам.

Не довелось им встретить День Победы, Когда разбит был ненавистный враг. Но песни все о них ещё не спеты... Они для нас – Победы алый стяг!

Идут, идут, им нет конца, колонны Живых бойцов Бессмертного полка. Их выцвевшие снимки, как иконы, Мы сохраним, как память, на века...

Забудьте обиды...

Забудьте все обиды и обидчиков! На их грехи смотрите свысока. Не походите на ищеек-сыщиков, Жизнь и без этого, поверьте, не легка...

Нам не найти на свете человека, Который бы хоть раз не согрешил. Не потому, что он душой калека, А потому... так Бог за нас решил.

Дал право принимать свои решения: Творить добро иль сеять грязь и зло, Умом и верой развенчать сомнения, Чтоб в «сущий ад» потом не занесло.

Обида разрушает нашу душу, Она, как червь, проникший в глубину, Который нас съедает, словно грушу, В пустоты запуская сатану...

И вот тогда... лишь он душою правит, Нас делая подобием себя. И после этого в покое не оставит, В грехе нас, как детей своих любя... А мы, уже как слуги, будем тоже Грешить, другим обиды нанося, И говорить как все: прости нас, Боже, И сохрани от бед своё дитя...

Оставь обиды и свои сомненья, Не надо множить злобу и грехи. Всё это – перед миром преступленья, А у преступников финалы все плохИ...

Гроза

В природе всё вдруг замерло, затихло, Не шелохнётся даже колосок... Всё словно опустилось и поникло, Не слышен пташек звонкий голосок.

Но вот откуда-то издалека-далёка Раскаты грома глухо донеслись И, прокатившись в небесах высоко, С дрожанием земным почти слились.

Подул порывистый и хлёсткий ветер, В поклоне низком травы полегли. И стало вдруг темно на белом свете, Как будто сразу сумерки пришли.

Сверкнули в небе голубые «змеи» Хвосты их, копья, в землю уперлись. И завертелись вихри-лиходеи, Столбом подняв листву сухую ввысь.

Разверзлось небо, хлынули потоки, Сияющие в молниях огня. И будто мир пришёл в свои истоки На перлах чудотворного дождя.

День Победы

С Днём Победы вас, ветераны! С юбилеем в который раз! Помнят вас чужеземные страны, Вы святое, что есть у нас!

Жаль, осталось совсем немного Вас, прошедших сквозь пламя войны, Алой кровью политой дорогой До победного стяга страны!

Много ваших друзей осталось Там, в полях и на склонах крутых. Вам нелёгкая доля досталась, Чашу горя испить и за них.

Всё прошли: и страданья, и слёзы, Поднимали страну из руин. Чтоб росли под Москвою берёзы И поднялся из пепла Берлин.

Никому никогда не мстили И спасали детей врагов. Вы по-русски людей любили, Благодарных не ждали слов.

Мы всегда в долгу перед вами — Дети ваши и внуки детей. И для нас вы – победное Знамя, День Победы – побед юбилей!

С юбилеем вас, ветераны! Наша гордость и наша честь! Жаль: уходите слишком рано — Впереди юбилеев – не счесть!

Пасхальный звон

Святой пасхальный звон колоколов Наполнил этот мир желанным светом. Христос воскрес и спас нас от оков Грехов мирских, чернивших имя это.

Воскрес, пришёл, чтобы из тьмы вернуть В аду томившиеся праведников души, Чтоб веру в Бога в мир наш повернуть На всей Земле – на море и на суше.

Пришёл, чтобы от бед нас защитить, От чёрных сатанинских сил недобрых. Пришёл, чтоб научить нас в Боге быть И мир разрушить Люцифера злобный.

Бог рядом с нами, в каждом его суть, Пока мы, веруя, душой к нему стремимся. Он наставляет нас на светлый путь, За это Ему низко поклонимся...

. . .

Звоните громче, чтобы слышал мир И помнил миг, когда Иисус воскрес! Пусть в каждый дом придёт пасхальный пир И радость в наши души до небес!

Радость моя...

Над моей головой облака, Как и в детстве плывут не спеша... Там, где дом был родной и река, Где от счастья светилась душа.

Помню встречи с тобой у реки, Тихий плёс и мерцание звёзд. И тепло твоей нежной руки, Что сквозь годы я в сердце пронёс.

Ты во мне до сих пор живёшь, Лучезарная нежность моя! Жаль, что ветер счастье унёс, В жизнь другую меня маня...

Позади много лет и вёрст, Всё прошёл, испытал, пережил... Но никак не забыть тот плёс, Что нам счастье любви дарил!

Я не знаю, что сталось с тобой, Верю, счастливо ты живёшь... Только в снах нежным словом «родной» До сих пор в нашу юность зовёшь...

Ты прости меня, радость моя! Знай, и я тебя не забыл... Ветер судеб унёс меня В жизнь другую, что я прожил...

Родник

Как хочется вернуться к роднику, Хранителю моих воспоминаний... Чтоб снова, хоть на миг, забыть тоску И бремя долгих лет моих скитаний.

К хрустально чистой и живительной струе Ладонями, как в детстве, прикоснуться. Вновь оказаться в призрачной стране Куда уж никогда нам не вернуться...

Его журчанье до сих пор во мне, Куда бы жизнь с судьбою ни бросали. Он часто виделся и слышался во сне, И, к моей радости, все беды исчезали...

Он был всегда мой самый лучший друг! Придя к нему, я радовался свету... Прекрасным мне казалось всё вокруг, Я видел в нём цветущую планету!

И для меня с далёких детских лет — Он самое волнующее чудо! Святой родник! Прими души привет... Знай, сколь живу, тебя я помнить буду!

Веснушки...

Юная красавица с веснушками, Милый образ моих детских лет. В белом платье, с бантиком и рюшками, Как звезды очарованья свет...

Я тебя увидел в первом классе В тот сентябрьский непогожий день. И в шумящей пёстрой детской массе За тобою следовал, как тень.

Мне казалась ты небесным светом, От которого кружилась голова. Ты стояла, как и все, с букетом И такой прелестною была!

Знаю чище нет любви на свете! Чем простая детская любовь. Ничего о ней не знают дети Даже в мире своих чудных снов.

Это всё со мной происходило. И теперь спустя десятки лет Понимаю, как её любил я, Тех веснушек чудный, нежный цвет.

Девушка-красавица с веснушками На моих глазах росла, росла... Часто видел я её с подружками, Не одна потом прошла весна.

Никогда я с ней не заговаривал, Хоть любил все школьные года. Даже право друга не оспаривал, Но во мне была она всегда...

Женщина-красавица с веснушками, Ты, наверно, бабушка давно... Только ты и платье твоё с рюшками Снятся иногда мне всё равно...

Не огорчайтесь неудачам...

Не надо огорчаться неудачам, Они нас учат в жизни быть мудрей. Вы после них поступите иначе В делах, быть может, много поважней...

Не ошибается лишь шалопай-бездельник. Он дел не делает и знать не хочет их. Он не у дел в субботу, в понедельник, Он не живёт в заботах не своих...

Да и своих он дел не замечает, Считая: «Жизнь? Она пускай бежит...» Он, между прочим, даже не скучает, Когда часами на тахте лежит.

А наши огорченья, словно вехи На нашем долгом жизненном пути. На то мы и живём, как «человеки», Не в силах все ошибки обойти.

Мы учимся с рожденья и до смерти. Наш главный в жизни метод – «метод проб». Нам говорят: «Не верите? Проверьте…» Хотя бывает так, что «сразу в гроб». Не бойтесь неудачи в малом, Она научит нас и сделает умней. Не надо так, чтоб «пан или пропало...», Риск должен быть, конечно, поскромней...

Тогда вы в своём возрасте преклонном Сумеете детей всему учить. Чтоб не скатились по крутой наклонной, А в полном здравии сумели жизнь прожить.

Остановитесь, люди...

Зло, как коллайдер, набирает силу, Чтоб мир разрушить до его основ. Чтоб белый свет нам стал совсем не милым... Как ужасы из самых страшных снов...

Быть может, серым тонким сгустком Мы станем среди мрака, чёрной тьмы... Где нету времени, где бесконечно пусто, Нет жизни, как и смерти, нет весны...

Исчезнет всё, земляне – мои братья... Как это было... видно, и не раз... За что нам вновь Вселенная проклятья Шлёт так, чтоб солнца свет совсем погас?..

Неужто за беспечность, бессердечность К дарам Всевышнего, нам спущенным с небес? За то, что видно скоро канут в вечность Добро, любовь и искренность сердец...

Мы сами часть Вселенной бесконечной Её частицы с памятью богов... Не нравится нам, видно, слово вечность, Как для погонщиков упрямство их ослов... Подводим, что ль, черту под нашей жизнью, Под жизнью наших внуков и детей?.. Иль, может быть, мы согласились с мыслью, Что пробил уже час для нас, людей?!

Не надо грязи, зла и чёрных мыслей! Не надо чёрствости, пороков и грехов! Иначе все уйдём... откуда вышли... По воле наших же Создателей Богов...

Мама, мама, спасибо родная...

Вот и снова мне мама приснилась... Вновь мы встретились в доме родном. Мама ликом чуть-чуть изменилась В царстве скрытом для нас, неземном...

Стала много моложе, свежее... Ярче свет её ласковых глаз. Тех, что мне остаются роднее И яснее любых её фраз...

Молча смотрим в глаза мы друг другу... Нет печали и боли в душе... Я тянусь, чтобы взять её руку... Образ тает в ночном мираже...

Я молю, погоди, я не буду В Мир Небесный до срока спешить!.. Рад я видеть тебя, словно чуду, Так позволь, просто рядом побыть...

Мне тебя не хватает, родная, Хоть, по сути, я сам уже стар... Тропка кончится скоро земная, Как и жизни прошедшей нектар... Как я рад, что она не уходит!.. Я ловлю её ласковый взгляд... Мама снова мне силы приносит, Дарит новый для жизни заряд...

Мы опять понимаем друг друга Слов не нужно, чтоб что-то сказать... Миг проходит... и снежная вьюга Мраком всё застилает опять...

Мне понятно, мне ясно всё, мама!.. Ты пришла, чтобы снова помочь... Чтоб закрылась душевная рана, Чтоб тревоги умчались все прочь!

Мама, свет мой, моя дорогая! Ты опять, словно ангел пришла! Мне с тобой в этой жизни, родная, Боль любая совсем не страшна!

Единение

В чём, скажите, России моей православной спасение? Я отвечу вам словом одним, только словом одним – Единение...

Как нет леса без елей, берёз и дубрав в единении, Так уйдёт наш народ без единства во тьму и забвение...

Но не поздно пока! Есть в России моей патриоты, Те, кто любит её не за деньги, богатства и квоты. Те, кто сердцем, душою болеет за счастье народа, Те, кто чувствует, знает, что значит «Свобода»...

Только с теми, кто с верой идёт к единению, Ты дождёшься, великая Русь, это чудо спасения! Чтобы дети и внуки века нас спустя не забыли, Чтобы помнили нас и душою Россию любили.

Чтобы садом прекрасным для нас становилось Отечество,

Чтобы стала Россия для мира Венцом Человечества! Чтоб всегда оставалась она самой светлой, любимою, Наша жизнь в ней прекрасной и самой счастливою...

Есть надежда и вера, что вырастет чувство былого величия

Без лукавства, без лести, без зависти, лжи и двуличия.

Надо всем нам в единстве душою и телом воскреснуть, Чтобы бедам с земли православной навечно исчезнуть...

Просящий у Храма

Хотел узнать я, что такое совесть, И всех ли ею Бог нас наделил... Искал ответ, листая жизни повесть, Пока меня старик не просветил.

Я подошел к просящему у Храма: «Скажи мне, старец, не лукавь душой... Чему тебя учила твоя мама, В ту пору, когда был ты молодой?..»

И он ответил: «Хоть давно всё было, Но знай, родимый, коли ты спросил, Она всегда добру меня учила, И чтобы в совести я жизнь свою прожил...

Ты не подумай вдруг, что я несчастный, Забыт Всевышним, обделён судьбой... Мой долгий путь был пройден не напрасно, Я жил по совести, в ладу с самим собой...

Мне не за что корить себя, стыдиться, Я не в обиде на людей и мир... Ведь жизнь моя – полет свободной птицы, И не златой телец был мой кумир...

Я созерцаньем жил и был так счастлив, Когда в покое пребывал душой... Наверно, не всегда бывал удачлив, Но всё ж доволен был своей судьбой...

Я не искал уют, земные блага, Не врал другим, и зла не сотворил... Не заслужил я, правда, саркофага, Но всех людей как Бога полюбил...

Ещё скажу, что, странствуя по миру, Я видел рядом праздность, нищету... Без совести бесившихся от жиру, И с совестью, скрывавших наготу...

Не уживаются стоящие у власти С бесправными, кто тонет в нищете... Их разжигает пламенною страстью, Как у кометы в огненном хвосте...

Но совесть ненадолго побеждает, Чтоб вскоре снова сдать все рубежи... И тот, кто с совестью, по-прежнему страдает, С дворцами рядом строя шалаши...

На это правило бывают исключенья: Есть наверху, что с совестью живут... Поверь, и пусть не мучают сомненья, Подобных мало, их веками чтут... Вот весь ответ... О совести спросил ты?.. Она у тех, кто видит мир душой. Сердца их Богу и тебе открыты, И все они честны перед собой...»

Судьба подвластна только Богу

Я не был баловнем судьбы... Мне быть пришлось её игрушкой... Мы все её, судьбы, рабы, Будь человеком... иль лягушкой.

Судьба испытывает нас, Порой нешуточно играет, В какой-то миг, в какой-то час, То вверх поднимет, то бросает.

Будь честен верою своей, Без тени лжи и без сомнений... Увидишь: станет жизнь светлей, Молись стократ, став на колени...

Бог всё исправит: жизнь твою, Твою судьбу и всё что с нею... Я гимн Всевышнему пою! И перед Ним благоговею...

Я это в жизни испытал, Пройдя нелёгкие дороги. Судьбу ругал и проклинал, Когда носить не стали ноги... Когда беда в мой дом пришла, И сын мой был в когтях у смерти... К нам Бога помощь снизошла, Лишь одного Его, поверьте!..

Я буду славить, сколь живу, Его и ангелов спасенья... Как синеву родных небес, Где я черпаю вдохновенье...

Русая коса

Я вздрогнул и в какой-то миг Застыл, почти что каменея... Своей души услышал крик, Увидев ту, что всех милее!

Её прекрасная коса Мне часто виделась и снилась, Как партизанские леса, И та война, что не забылась...

Девчонке Зинке в ту пору, Как мне тогда... было семнадцать. Через заслоны поутру Пришлось нам с боем пробиваться...

Она стояла, брезжил свет, С косою русою, как фея... А я глядел, как на портрет, Душой, сгорая и пьянея...

Богиня дивной красоты, Как солнышко, с открытым взглядом... Сбылись, подумал я, мечты... Всю жизнь с такою буду рядом! Любовь прекрасная была, И чистая, как лик любимой... Но унесла мечты война, Судьбою злой, неотвратимой...

Я чудом выжил, воевал И очень верил в наше счастье... Потом войну я проклинал За её беды и ненастья...

За то, что Зинку потерял, Мою любовь одну, святую... Я много лет её искал И до сих пор по ней тоскую...

И вот увидел: та коса! Её коса и стан девичий! Хочу ей заглянуть в глаза, Как обделённый счастьем нищий...

Они идут, как дочь и мать, Как две подруги, по ступеням... А я бегу, спешу догнать, И болью мучают сомненья...

Я крикнул: «Зинка!» (что есть сил) Да так, что люди обернулись... О, Бог! Меня ты наградил, Девчонки вместе оглянулись...

И та, что юная... с косой — Моя из прошлого девчонка... Прекрасный, милый лик, родной, Со станом, как берёзка, тонким...

А рядом... вижу, как портрет, Годами старше, мою Зинку... Как не увядшей розы цвет, Та, что мне помнилась былинкой...

От счастья я почти рыдал, Я целовал свою подругу. Я вновь нашёл ту, что искал, Поклявшись над могилой друга.

Мой Бог! Ты есть и справедлив! В тебя с надеждою я верил... Нас счастьем встречи наградив, Ты снова в жизнь открыл мне двери!

Любовь судьбою править может...

Отклик на «Приглашение к продолжению...» Эдуарда Шульмана

Любовь судьбою править может, Когда живёт в душе твоей... И когда ты, по воле божьей, Восторг испытываешь в ней!

Когда желаешь милой счастья! Да так, что жизнь готов отдать, Не жди в судьбе своей ненастья, Скорей наступит благодать!

С любовью счастьем станут будни, И светом мрак холодной тьмы... Минуты жизни будут чудны, О чём мечтаем люди – мы!

Ты будешь счастлив, когда оба: Ты и она – лицом к лицу! Когда с венчанья и до гроба Ты предан был любви венцу!

Но нет и большего несчастья, Когда в любви ответа нет... Тогда и бури, и ненастья, И даже меркнет солнца свет!

Судьба крушит, ломает, рубит Когда иллюзия – любовь... Она, как призрак счастье губит, Рекой пуская жизни кровь...

Я всем желаю только счастья, Любви прекрасной и большой! И пусть огонь её не гаснет Всегда живительный, святой!

Не улыбайся, когда рядом горе...

Не улыбайся, когда слёзы льют, Твоя улыбка – что дрова в костёр. Тебя, конечно, вряд ли изобьют, Но гнев с обидой будут, как укор.

Подумают: «Какой же негодяй! Нет совести, сочувствия, ума. Нахальства и бесстыдства – через край...» Не ждёшь?! Беда к тебе придёт сама...

Ведь в жизни так случается всегда: Чуть согрешил (подумать не успел), Уж рядом, где-то вертится беда, Хоть встретиться ты с нею не хотел!

Будь сопричастен, просто помолчи, Тебя без слов несчастные поймут. Ты станешь им, как солнца луч в ночи, В беде все люди утешенья ждут...

Или пройди и душу не тревожь, И горе на себя не накликай. Ты без него забот себе найдёшь, Жизнь наша и без этого не рай...

Не грусти, мой милый...

Не грусти, прошу тебя, мой милый! У тебя всё будет впереди... Я тебя, конечно же, простила, Но и ты, прошу, меня прости!

Не унять людского пересуда, Хоть и горько принимать навет... Не вернуться в прошлое... оттуда, Но хранится в сердце яркий след.

Так случилось: разошлись дорожки, Нам судьба указывает путь... Не суди о книжке по обложке, А мудрее в этой жизни будь...

Я, поверь, ни в чём не виновата, Что растаяла к тебе любовь... Сохранив в душе тебя, как брата, Я прошу, не надо, не злословь!

Ты и я – страницы из блокнота Нашей общей маленькой судьбы... Коль случилось, что их вырвал кто-то, Видно, нужно, чтоб расстались мы...

Божья воля правит жизнью нашей, Принимай, как есть, что суждено! Верю, встретишь ты девчонку краше, В жизни всё бывает, как в кино!

Не кори меня, не обижайся, Мой прекрасный, славный человек! Я прошу тебя, не унижайся, Растопи обиды горькой снег...

Не грусти, прошу тебя, мой милый! Время учит и меняет нас... Я тебя, конечно же, любила, Так, как любят в первый в жизни раз...

Дорогая моя Беларусь!

Дорогая моя Беларусь!
Ты, как Русь, как берёзка белая!
Я землёй своих предков горжусь,
Где бы ни был и что бы ни делал я...

Ты всегда для России форпост, Часовой на эпохи, столетия. За славян становилась в рост В годы трудные лихолетия.

Жгли тебя и топтали враги, Кровь с землёю мешая алую. Сокрушить тебя не смогли Даже нищую и отсталую...

Много пало твоих сыновей, Защищая Отчизну великую. Горе вдов и сирот-детей Тебя сделало нежною, тихою.

Для тебя Россия – сестра, Горячо, на века любимая. Словно солнышка лучик с утра Или матушка добрая, милая.

Не найдёшь на земле твоей, Пережившей беду и ненастья, Человека к России добрей, Чтоб желал процветанья и счастья.

Вместе с Русью одною семьёй Жить веками тебе предназначено И в счастливый час, и в лихой, Если б снова судьба озадачила...

Дорогая моя Беларусь! Край мой чудный, святой и милый... Ты – во мне, и тобой я горжусь, Пока жив, всей сыновней силой!

Юрию Васильевичу Бондареву

С юбилеем Вас, Юрий Васильевич! Сын уральской российской земли! Ваше творчество – гордость и сила, И война, по которой прошли...

Нет таких, кто в России не знает «Тишину» и «Горячий... Ваш... снег»... Ваша правда глаза открывает И для взлёта даёт нам разбег,

Тот, что нужен России, народу. Тем, кто досыта бед повидал. Вы из тех, кто в боях за свободу Был в окопах и кровь проливал...

Боевые награды, как память Тех далёких, военных времён. Не должно в небытье это кануть, Как и слава гвардейских знамён!

Под которыми шли в пламя ада, Защищая Отчизну свою. Ваша жизнь для потомков – награда, И судьба Вас хранила в бою, Чтобы Вы рассказали народу О героях той страшной войны. Тех бойцах, подаривших свободу, И мы помнить их вечно должны!

Вы – хранитель традиций народа, Чувств глубоких и ярких идей... Этим Вас одарила природа, И душою едины Вы с ней!

Вы нам дороги мудростью, духом И способностью жить для людей... Ваше слово понятно для слуха Своей правдой, любовью своей

К нашей Родине многострадальной, Испытавшей немало невзгод... Любят Вас на окраине дальней И в столице, в ком совесть живёт...

Вы – легенда и гордость народа! То святое, чего не отнять... Вы – наш символ, как честь и свобода, И как Русь – наша Родина-мать!

Мы Вас чествуем, как ветерана, Как Героя Великой страны! Человека с душой без изъяна, И такой Вы нам очень нужны!

Жаль, что жить нам совсем не сладко. Горе, слёзы, вокруг нищета, Так обидно, что власть стала гадкой, И, как рыба, гниёт... не с хвоста...

Вы не с ней, в этом нету сомнений! Вы не раб диких догм, а судья! С Вашей совестью Вы просто гений, Вас опять испытала судьба...

Мы желаем в Ваш день юбилея Много счастья и творческих сил! Чтобы жизнь стала лучше, светлее, Чтобы Бог от невзгод Вас хранил!

С юбилеем Вас, с датой прекрасной! Знайте! Это и наш юбилей! Мы ведь с Вами! И день этот ясный Будет праздником Ваших друзей!

Песочные замки

Песочные замки далёкого детства Остались лишь в прошлом, как будто во сне... Мы помним о них, сохранив как наследство, Пока будем живы на этой земле...

В той юности с жаром бралИсь мы за дело, Пройдя через трудности разных дорог... Да так, чтоб душа поднималась и пела, И не было места для разных тревог...

Прекрасно то время, хоть было непросто И горько порой на нелёгком пути... Куда повернуть? На каком перекрёстке?.. Чтоб место достойное в жизни найти...

Случалось, тревожили муки сомнений: Смогу ли осилить и цели достичь... Никто не измерит тревог тех, волнений, Не сможет с тобой эту чашу испить...

Увы... Безвозвратно осталось всё в прошлом... Но замки песочные – грёзы тех дней, Напомнят о самом заветном, возможно, Как внуки, в песочнице, наших детей...

Песочные замки... песочные замки... Мы строим их в детстве своём на песке, А в жизни они миражи и приманки... Лишь манят, оставшись всегда вдалеке...

Зима в лесу

Для детей

Зима ты наша зимушка! Прекрасная пора. Грустит, умолкла ивушка, Берёзоньки сестра.

Как пух кружится беленький, Ложась на землю снег. Под елью зайчик серенький Остановил свой бег.

И спрятался комочек, От страха чуть живой. Как серенький платочек, Под елью голубой.

Поди, лисица рыщет, Пора, уже обед... С лисёнком зайку ищет, (От лис спасенья нет).

А он-то, бестолковый, Молоденький совсем. Забрался в лес еловый И стал добычей всем.

Дрожит комочек малый, Куда ему бежать? Под белым покрывалом, Под елью полежать?

А снег идёт, кружится, Засыпал всё вокруг. Как сказочная птица, Всё белым сделав вдруг.

Сугробы вырастают, Как горки на глазах. И зайку запирают В холодных теремах.

От холода укрылся И спрятался косой. С лисой со следа сбился Лисёнок озорной.

И в снежной карусели Смешалось всё вокруг. Умолкли птицы, звери, И спит под снегом луг...

Долголетие

Он очень долго в этом мире был И умер слабым, дряхлым, старым. При этом, уходя от нас, решил Чуть поделиться мудрости нектаром:

«Во-первых, чтобы долго жить, Умело выбирайте предков... Вы это свойство в них должны любить, Как муж красавицу жену, а не соседку.

И во-вторых, чтоб жизнь свою продлить, Из-за других не надо огорчаться. Спокойнее, терпимым нужно быть И от забот почти не сокрушаться.

Ещё... не делайте сверх меры ничего (Проверенно на опыте по жизни...) Не лезьте в грязь, чтоб не «схватить» того, Что даст печаль родным на вашей тризне...

Но в долголетье есть и свой изъян: Оно всегда нас приближает к смерти. Мир постепенно прячется в туман, И беспокоят дико боли-черти. Есть недостаток в долголетии и в том, Что сверстникам похвастаться не можешь: В сто лет ты сам уже лежишь почти пластом, Да и ровесников давно забрал уж Боже...

И плохо – в долгой жизни быть обузой Для близких и родных тебе людей. Когда не в силах несть себя (тем паче, груза), И главным быть лишь древностью своей.

И наконец, важней всего на свете Не просто долго жить, а не стареть... Быть в состоянии, как будто сил в расцвете, И без страданий в час свой умереть...»

Мужская суть...

Девушка с лицом фотомодели, Я прошу, ответьте, не греша: Вам мужчины, видно, надоели И в душе не стоят и гроша?

Вы довольны жизнью и любовью, Той, что наш несёт пытливый взгляд. Так позвольте малость позлословлю (У мужчин живёт такой обряд...).

Часто нас влечёт то, что не наше, Или недоступно в некий миг. Да, мы любим тех, кто лучше, краше, Что в душе способно вызвать крик...

Крик, восторг, порыв и восхищенье Той, к которой путь уже закрыт... Юности волненья и сомненья, Мёд которых нами не забыт...

Мы такими созданы – мужчины, И об этом знает сам Творец. Все мы, как замедленная мина, Что должна взорваться наконец!

И, взрываясь, взгляд на Вас бросаем, Не умея чувства подавить. Мы (кто своё прожил) не страдаем, Понимая, лучше всё забыть...

А другие, те, кто жизнью пышут, Загораясь алою зарёй. Места не находят, встречи ищут И душой взлетают над землёй.

И рождаются прекрасные страницы, Строчки счастья и восторженных начал. Мы мужчины – словно в небе птицы, Наша жизнь – базар и вечный бал...

Будьте недоступны и прекрасны! Счастья вам, рождённые любить! А у нас, мужчин, дороги ясны: Как живём, так дальше будем жить...

Разлука

Умолкают праздничные звуки, Город засыпает в тишине. И опять с тобою мы в разлуке, И грущу я снова о тебе.

Милая, разлука долго длится, Что, похоже, нету ей конца. Как и прежде, снова будет сниться Светлый облик милого лица.

Как же я люблю тебя, родная — Моё счастье, прелесть и восторг! Ты моя богиня неземная, Без тебя прожить бы я не смог!

Как хочу я вновь тебя увидеть, Целовать, смотреть в глаза твои. Я всегда боюсь тебя обидеть, Чудо несравненное любви.

В моей жизни ты – подарок свыше, Наша встреча стала мне судьбой. Я люблю твой голос милый слышать, Нежный и до боли дорогой!

Быть в разлуке – это испытанье, Знай, разлука проверяет нас... Не считай её за наказанье, Коль любовь взаимная у нас!

Утихают за окном осенним Шум мирской и суета сует. Только на стене мелькают тени — Молчаливый от тебя привет.

Печаль

Печаль – удел всех нежных и сердечных, Людей сентиментальных и простых... И этим чувством, из разряда вечных, К страданиям проложены мосты...

Моя печаль... Хоть ты меня и гложешь И не даёшь минуту отдохнуть, Ты в трудный час мне всё-таки поможешь И в чём-то в жизни мой поправишь путь...

Печаль из прошлого, мои воспоминанья О том, чего уж точно не вернуть... О том, что потерял. И те страданья, Что до сих пор сжимают болью грудь...

Придёт и радость, и уйдёт печаль, Как туча тёмная на небе грозовая... И прошлого становится не жаль, И ничего не надо... Даже рая...

Проказница

Ну, что ж ты так, Зима-проказница?! Совсем уж нету на тебе креста... Ты как колдунья, злая странница, Которая душой всегда пуста.

Совсем уже нас, грешных, заморозила, Давно так не было, не помнится совсем. Поля, дороги, тропки запорошила, В своих стараниях уж надоела всем...

Сковала всё живое, неживое, Страдать заставила и пташек, и зверей. В конце концов, ну что ж это такое? Так дальше продолжать никак не смей!

Уйми свой пыл, дай отдохнуть немного, Да и Мороз-старик, поди, устал... Надолго ль хватит норова крутого? Иль тщится в мыслях встать на пьедестал?

Так мы и без того Мороз уважили, Он – молодец трудился, во сто сил. Его старания весь мир обескуражили: От Западной Европы до Курил... Немало бед досталось от мороза, В Испании... и в Африке был снег... Дошло почти до мировой угрозы, Вот так «порадовал» нас XXI век...

Но ты-то, Зимушка, в России, чай, прописана, Так будь добра, законы соблюдай! Тебе бы знать, сколь миллиардов списано На всё, что ты сгубила невзначай...

Прости нас за такие настроения, За весь наш мир прошу: дай отдохнуть, Развей все наши страхи и сомнения, Пусть не совсем, но вот хотя б чуть-чуть...

Олести

Лесть на Руси живёт уже столетья... Болезнь, по сути, хуже, чем проказа! Болеют ею взрослые и дети, Никак её нам не изжить — зараза...

Особенно страдают ей во власти: Чиновники от верха и до низа, Такие разжигают они страсти, Что вряд ли б устояла «Мона Лиза»...

Лесть у льстеца, увы, не развлеченье... И радости в ней, безусловно, мало! И для льстеца она – одни мученья, Как кузнецу от непрогретого металла!..

Льстец, как артист, играет свою роль, Чтоб получить лишь то, чего желает... Он мёдом называет даже соль И улыбается... когда душа рыдает...

Он, как ловец свершения желаний, Хоть чаще все они не по заслугам: Ведь для льстеца не надо много знаний, Нужна поддержка толкача... «из круга»! Найдя его, он ставит, как на карту, Становится слугой, почти собакой... Как двоечник, готовый лечь под парту, Или как трус последний перед дракой...

Но стоит только стать ему во власти, Он требует такого ж поклоненья... Готовый разорвать почти на части Того, кто не поддержит его мненья...

И будут множиться ряды льстецов, Угодников, ничтожных подхалимов, И вместо власти умных – власть ослов, Не будет долго для добра преодолимой...

Вспоминаются юность и детство...

Вспоминаются юность и детство, До сих пор той порою живем. Создавая потомкам наследство, Жизни смысл сохраняя и в нем.

Уходя, кто-то сможет оставить Яркий, чистый, прекрасный след. И потомки его будут славить Может, сто или тысячу лет...

А другой проживет тираном, Жизнь его для людей – злой рок. В нашем мире, во многом странном, Путь к добру бывает далек...

Материализация мысли...

Чтоб в жизни хоть чего-нибудь добиться, По крайней мере, надо потрудиться! И разобравшись: что, когда, откуда... Просить у Бога результат, как чуда!

Проверено давно, что наши мысли Материю рождают как творенье. И чтоб плохие мысли нас не грызли, Отбросьте навсегда в душе сомненья!

За дело, коль берётесь, ставьте цели: На час, на день, на месяц... и на годы. Причём, что б даже думать не посмели, Что не получится... У вас полно свободы

Настроиться на дело, быть активным, Поверив в свои силы, помощь свыше. Не ныть и не ворчать, не стать противным, Всё то, что нужно, выбрав в своей нише.

И верьте, верьте, верьте незабвенно, Что выйдет всё, получится, случится! Найдёте путь, решенье, несомненно, Поможет мысль вам этого добиться! Но надо помнить: зла не делай людям... Наоборот, стремись помочь хоть словом. Давайте все такими станем, будем! Тогда рыбалка-жизнь будет с уловом!

Не обещай...

Не обещай того, чего не можешь: Помочь, решить и просто подсказать... Твои слова – почти одно и то же, Что нагло и бессовестно солгать!

Пообещав, ты дал уже надежду, Уверенность в просившего вселил... Но, не исполнив, – снял с себя одежду, В лжеца себя почти что превратил...

И вряд ли здесь помогут извиненья, Поверить могут только один раз... При этом долго будут жить сомненья: А можно ль впредь надеяться на вас?...

Бывает, люди что-то обещают, Хоть сомневаются, что сделают добро... И поступая так, они не знают, Что их поступок – будто нож в ребро...

Коль не уверен или нет желанья, (Или смущает... личный интерес...), Не лги, твои не нужны обещанья, Как путнику в ночи дремучий лес...

Есть люди, что «болеют» обещаньем: Их не корми, позволь... наобещать... Они откликнутся на горе и страданья И могут с вами вместе порыдать...

И более: расскажут... по секрету, Какие есть возможности «в верхах»... Но тут же, выкурив одну лишь сигарету, Забудут вмиг о сказанных словах...

А тот, ведь ждёт, надеется, страдает, Что его ношу должен кто-то несть... Бедняга, если б знал?!... Ведь он не знает, Что там, где сел, ему придётся слезть...

А вот потом придёт обида в сердце И огорчение... что время потерял... Ему как будто в чай насыплют перца, Чтобы сполна от горечи страдал...

Не обещай того, чего не можешь... Иль не захочешь сделать... просто так! Запомни: это ведь одно и то же, Что о себе дурной оставить знак!

Любовь за деньги

Нам говорят, что есть любовь за деньги. Но нет... неправда! Нет такой любви. Как в мерзлоте не вырастут побеги, И не поют в неволе соловьи.

Любовь за деньги – всё это обман! Ложь тех, кто говорит – «умом» он любит, И тех несчастных, кто, как наркоман, Такою ложью жизнь свою погубит.

Любовь за деньги – это не любовь!
Как море без воды и островок без суши,
Она – как в гневе пролитая кровь,
Которая терзает чьи-то души.

За деньги покупают, продают Всё то, что нам дано, но не от Бога. Поверьте, струны душ поют, Когда любви, как океана, много.

Нет, у любви не может быть цены! Она – как жизнь, одна... Она бесценна! Мы, люди, для любви и рождены, И потому мы говорим: любовь нетленна. Под этим словом, что бы ни сказал, Всё быть должно кристально, чисто, свято! Бог нас, людей, к любви большой призвал, И от беды, Его любивших, прятал.

Кто не любил душой, всем существом, Тот и не жил, а если жил – был нищим. В понятии столь истинном, простом, Других значений мы напрасно ищем!

Любовь и деньги – как добро и зло, Когда они друг друга заменяют. И скажем прямо: тем не повезло, Кого любовью лишь за деньги наделяют.

Не нужно денег, роскоши, богатств, И даже мир в красе его не нужен... Любовь взаимная дороже чудных яств, Коль ею в жизни был ты «удосужен»...

Вот о такой любви я говорю, Я испытал её, и в этом счастье! Не верите? Стократно повторю, Не побоявшись сглаза и напасти...

Любите мир – тот, что Всевышний дал... Свою частицу каждый в нём отыщет. Любите тех, кто в сердце вам запал, И вас душою всей своей услышит!

Но не за деньги, не за то, что вне Души и сердца, ваших ощущений... За то, что близок, как в прекрасном сне, Неважно, просто смертный ты иль гений...

Жизнь преподносит нам свои уроки...

Жизнь преподносит нам свои уроки... Ошибки признаём – когда беда! Как правило, мы – люди, не пророки... И что нас ждёт – не знаем никогда!

Не забывай друзей своих сердечных, Когда-то встретившихся на твоём пути... И эта истина – одна из вечных, Ей, знай, замены просто не найти...

Не опирайся на свои ошибки, А если сделал, ни к чему рыдать! Не стоит трепетать, как в сети рыбки... Но будь умней, чтоб их не повторять!

Бывает, люди, достигая власти, Жить начинают, как удельные князья! В них побеждают низменные страсти: И, вознесясь, они не помнят о друзьях...

Не обо всех... о тех, кто ниже положеньем (Они их просто не желают знать...), Их обществом пренебрегают, мненьем, И даже могут грубо унижать...

Зато у них в почёте те, кто выше, Да подхалимы, коих не изжить. Последние, как флюгера на крыше, Вертясь, спешат хоть лестью угодить...

А там, где личные имеет интересы, Он поступает так, как все льстецы... «Боготворя» начальника-балбеса, Он вмиг предаст его, как те же подлецы...

А коль случилось... вылетел из круга! (От Бога, верно, спрятаться нельзя...) Как битый пёс... разыскивает друга, Которого обидел донельзя...

Не извиняясь, не прося прощенья, Так, словно с ним беседовал вчера, Совета просит, спрашивает мненье... (Как будто юности вернулась вновь пора...)

В итоге, не стыдясь, попросит: «Коль можешь, помоги, ведь мы друзья!?» А после рюмки сам себя поносит, Да так противно, что смотреть нельзя...

Вот это есть как раз урок уроков!
Запомни истину: живя, не возносись!
И коль явился в мир наш не пророком,
В беде и в радости друзей всегда держись...

Не родись красивой...

Трудно жить на свете некрасивой? Не грусти, есть истина одна: «Не родись красивой, а счастливой...», Остальное – просто ерунда...

Красота лишь кажется синоним Счастья, жизненных больших удач... Об актрисах, поп-моделях вспомним, Жизнь их всех бросала, словно мяч.

Замужем по три, четыре раза С громкими скандалами всегда... Вызов президентам (есть заразы), Не боясь, бросают без стыда.

А мужчины, потеряв рассудок, Ослеплённые телесной красотой, Как гурманы, не щадя желудок, Тешат себя похотью слепой.

Одурманенные низменною страстью (О какой любви здесь говорить?!), Перед женской преклоняясь властью, Могут только глупости творить.

Знаем Монику, другие есть примеры (Хоть красавицей её не назовёшь)... Бизнесмены, прокуроры и премьеры... Их потом от слухов не спасёшь...

С виду вроде бы умны, серьёзны, В семьях образцовые «мужи»... В должностях не подступиться, грозны... А в делах любовных – муляжи!

Красота, конечно же, пленяет, Красота всегда к себе влечёт... Здесь не мы, Природа управляет, Кто, куда, когда, зачем идёт...

На цветок... как мотылька – трёхдневку, Жизнь которого уж очень коротка... Точно так же на «картинку-девку» Тянет озорного мужика...

Погулял, попрыгал, встрепенулся, Счастья иллюзорного хлебнул... В грязь до подбородка окунулся, Челюсти сведя потом до скул...

И красавицам таким, поди, не сладко: Счастья нет, кошмар какой-то, сон... Всё так надоест и станет гадко: Этот пьедестал для них не трон... И подумаешь: ведь родилась красивой?! А вот толку нет от красоты!... Зря не говорят: «Родись счастливой!...», Лишь тогда исполнятся мечты!

Некрасивая... и здесь не всё так просто! Красота? Ещё как посмотреть: Личико красивое... нет роста... А вот эта может чудно петь...

Нет среди любимых некрасивых! (Эту правду скажет вам любой...) Лишь её мы делаем счастливой, Поднимая в чувствах над толпой...

Никуда не уйти от забот...

Никуда не уйти от забот Каждодневных, как утро и вечер... Лишь надежда: «Авось повезет?!» И немного разгрузятся плечи...

Но бегут бесконечной рекой Дни, недели, как месяцы годы... В нашей жизни совсем непростой Для души не хватает свободы...

Только чувство, что очень устал...
Масса дел (круг их шире и шире)...
Нет того, о чём в детстве мечтал,
Чтоб б легко было жить в этом мире...

Отдых стал на себя не похож: Даже в отпуске некуда деться... «Отчий дом за бугром» – для вельмож, Ну, а мне чуть порадовать сердце...

Навестить мой родной уголок, Тот, что родиной малой зовется... Дворик, речку... и желтый песок, От которых душа распахнется... Станет больно... и радостно мне... Ощутишь себя птицею в небе... Вдалеке дом нам дорог вдвойне, Он нам чудится в запахе хлебе...

Я об этом так часто мечтал... Дом родительский в снах мне являлся... В нём я всею душой отдыхал И как в детстве своём улыбался...

Было сладко, уютно, легко... Лето... утро... туман и прохлада... (Коль от дома живёшь далеко, Побывать в нём – большая награда!)

И не надо роскошных дворцов, Даже телу, не только духу... В их красотах грехи подлецов, Шум веселья противного слуху...

Больно видеть Россию во мгле... Море нищих и голод... болезни... На крутой поднимались волне... Оказались в глубокой бездне...

Русь святая! Себя ты зовешь... Словом этим... так предки назвали... А тебя продают... ни за грош, Получая дворцы и медали... Ты не слышишь своих сыновей! Дочерей, как в горячке, не помнишь... Разобраться тебе бы скорей!.. А ты смотришь и сказками кормишь...

Укажи верный путь, поведи! Это силам небесным угодно... Чтобы рухнуло царство лжи И вздохнул наш народ свободно!

Пилотам ВВС России

Вам посвящается, пилоты, Военных грозных, мирных лет... Кому подвластны самолёты, Моей души в стихах сонет!

Защитники своей Отчизны, Вы там всегда, где рядом смерть... Миг от спасения... до тризны, Всегда вы там, где круговерть...

Вас любит голубое небо, И пусть судьба благоволит... Вам высота – дороже хлеба, Как полоса бетонных плит...

Вы – соколы небес России! Вам нипочём ни мгла, ни ночь... Пилот – подобие мессии, Способный в час беды помочь...

Приходит с неба, как от Бога, Неся спасение бойцам... И от инверсии дорога — Как лик святой его лица...

Он ангел жизни тем, кто верит... И ангел смерти всем врагам! Врагам он в ад откроет двери, И к жизни – на земле бойцам...

Пилоты ВВС – родные! Народа гордость и страны! Пусть будут дали – голубые, Коль крылья вам судьбой даны!

Моей маме посвящаю

Прошло уже так много лет, Когда ушла из жизни мама. Погас в родном окошке свет, Закрыла мир могилы яма...

Остался в памяти закат И небо октября в печали... Стал грустным мой из детства сад И милые, родные дали...

Тогда ещё не мог я знать, Что в жизни испытать придётся, Когда уйдёт из жизни мать, Нам трудно без неё живётся.

В беспамятстве, с тоской в душе, Я стал былинкой в чистом поле. Согнувшейся к земле уже, Как птица певчая в неволе...

Болезнью тяжкой был сражён, Ударом боли и печали. Кошмарный долго длился сон (Друзья и те уж забывали). Жене был дан прямой намёк: Не видеть тебе с мужем счастья... Пришёл его, наверно, срок, Пора сказать ему и «Здрасте...»

Но к Богу обратив свой взор, И к памяти ушедшей мамы, Я превозмог себя и вздор, И избежал по жизни драмы.

Поднялся, сбросив груз беды, Избавившись от наважденья... Не избежав своей судьбы, Разрушил недругов сомненья.

Одно в душе я сохранил: Любовь к моей ушедшей маме. Как сын – душой с ней рядом был, Она во мне – как жизни пламя.

Всегда, где б ни был, где б ни жил, Я помню всё, чему учила: Чтоб жизнь и чтоб людей любил, Не делал зла. Она просила:

«Живи по совести, в любви К семье и к тем, кто окружает. Чтоб вспомнить о тебе смогли, Тогда душа покой познает... Будь с Богом, и к нему склонись, Когда по жизни станет трудно. Пока есть силы, не ленись, Чтоб жизнь не становилась нудной...»

Я помню все её слова, Они – как Библии Заветы. Она во всём была права... И я несу свои обеты:

Не пить «отравы», не курить, И главное, чему учила: Людей любить и в Боге жить, Чтоб страшной не была могила...

О маме много я писал, Её я часто вспоминаю... Пусть взрослым, даже старым стал, Но, как дитя, по ней скучаю!

Бокза Андрей Евгеньевич Вып. ВА РБ 2000 г., Минск



Бокза Андрей Евгеньевич, военный корреспондент

Мне приснилась Победа...

Мне приснилась Победа – из грома металла,
 Из салютных огней, из родительских слез...
 Будто этого зла в одночасье не стало.
 Мне приснилось, что маме цветы я принес.

Мой товарищ во сне был живой, молодчина! Он со мной закурил, он был здесь, а не там! А ведь смерть по полям с оскаленной личиной Все бежала, тащилась, ползла по пятам...

Мне приснилась улыбка и глазки сынишки, Его теплые руки на шее стальной И жена. Натерпелись, родные, с излишком. Но во сне они счастливы были. Со мной...

Этот сон разбудил во мне прежнюю волю, Он заставил забыть боль разлуки и ран. И я понял тогда, что себе не позволю Проиграть этот бой, – вспоминал ветеран. —

Ведь негоже сдаваться, теряться, мириться С тем, что сеет по миру старуха-война, С тем, что в доме родимом бесчинно творится. С тем, что за день седеет младая жена. ...А когда мы услышали важную эту Новость в самом разгаре расцветшей весны. Я подумал, что всем, заслужившим Победу, Снились точно такие же, вещие сны.

Сила любви

Не знаю – с чердаков иль погребов, Как дар от поколений уходящих Достался нам бесценный клад – любовь, В которой мир нуждается все чаще. ...Во времена жестокости и зла Любовь померкла, становясь вассалом. Но верная душа ее спасла, И после уж любовь всегда спасала. Оберегала созданный уют, Сердца переплетая воедино, Дарила нежность сладкую свою И рисовала вечные картины. Любовь не умерла. И до сих пор Как солнца луч сквозь тучи греет душу, Жестокости и злу дает отпор: Ее непросто вынуть и разрушить. Вот, кажется, любовь взмахнет рукой, И, веря в то, что счастье не убито, Два чутких сердца обретут покой, Как мастер с его верной Маргаритой. И, несмотря на боль и холода, На всю жестокость Снежной Королевы, Любовь избавит сердце ото льда, И жизнь вдохнет в уста уснувшей девы. Любовь заставит верить в чудеса,

И, позабыв про горькие потери, Увидеть на рассвете паруса Сумеет тот, кто любит, ждет и верит. Стремитесь жить и мыслью, и душой, Дождитесь лишь любви своей рассвета — Бессмертной, чистой, вечной и большой, Такой, как у Ромео и Джульетты.

Мама, много ли нам отпущено?

(14 октября – День Матери)

Веки в темной ночи опущены. Только сон не идет никак. Мама, много ли нам отпущено?.. Жизнь изменчива и хрупка. А казалось, недавно вылетел В окна радостный крик души, И беспечными годы были те. Где уж краски, карандаши? И не вылечить боль гвоздиками: Глубоко она там в груди. Просто как-то часы натикали, И сказала сама – «Лети!». Отпустив то, что сердцу дорого. ...Дети, выучив все слова, И летать по-над белым облаком Научившись едва-едва, Улетают из гнезд, как водится, Ищут счастье там – за горой... Наших мамочек, Богородица, Покрывалом своим укрой.

Я люблю тебя. Только раннюю

Я люблю тебя. Только раннюю. Не такую, как есть сейчас, Когда знаешь ты все заранее, Рубишь головы сгоряча... Я влюбился в натуру скромную, Что улыбчива и проста, В сердце – доброе и огромное. А теперь ты совсем не та. Я люблю тебя. Только раннюю. В той – величие есть души. Если раньше лечила раны мне, То сейчас уколоть спешишь. Может время такое, скверное, Мол, период у нас иной... А вина лишь во мне, наверное, Что испортилась ты со мной.

Все очень просто..?

Все очень просто, казалось бы — Не забывай о ритме и такте, Не выноси сор из избы И следуй статусам из «Вконтакте»: «Забудь о тех, кто мешает жить, Кто пишет изредка иль игнорит», «Не утони в повседневной лжи, Что видишь только на мониторе», «Прощай, коль сильный и мсти, коль слаб» И вот так далее, иль иначе... Не жизнь, а стебный «Comedy club», Так просто... Это ведь что-то значит?.. «Какая совесть, ты что, старик?» И куча скобок. И плюнул в душу. И поведение а-ля «freak»... И ничего вроде не нарушил. ...И только там – в глубине души, Застрявшей в непроходном болоте, Судьба свой суд в тишине вершит И молотком по столу колотит.

Защитник Отечества

Зашитник Отечества – так называют Того, кто в сраженье шагнет, как в огонь, Кто служит, а не на работе бывает, Кто не посрамит честь носимых погон. Защитники знают, чего они стоят И ради кого им служить столько лет, Мирясь со своею судьбой непростою, Покой охраняя на этой земле. Им не понаслышке знакомы «тревоги», И да – полигоны уж снятся порой. Их будни размеренны, четки и строги, Но каждый из них в своем роде герой! Защитники, будьте опорой надежной И семьям своим и, конечно, стране. Поменьше вам в службе подъемов тревожных, Здоровья и жизни – как можно длинней. В карманы – купюры, улыбки – на лица, В семейный очаг – доброту и уют. Мы вами всегда обещаем гордиться За столь благородный, ответственный труд!

Я уже не протестую

Все сыреет и сереет.
Лишь тоска белым-бела.
Одиночество (острее
Чем проворная игла)
Колет сердце. Только боли
То не чувствует давно:
Уж за жизнь перекололи.
Иль влюбиться не дано?
Три десятка лет впустую?
Не судьба? Не повезло?
Я уже не протестую.
Но не встану на крыло...

У церкви крестилась дама

У церкви крестилась дама. Я мимо скользнул, спеша... Как грустно, что не всегда мы Вольны за судьбу решать. Точнее сказать – безвольны. На что-то обречены — На боль, нелюбовь и войны, Внезапную смерть родных... И снег (обреченно) падал, И было в душе темно. Фонарикам ли, лампадам — Не справиться все равно С отчаянной темнотою, С обидой на «купола», С неверием, что святою В бутылке вода была.

Девушка пела...

Девушка пела в церковном хоре... (А. Блок)

Девушка пела со сцены звонко, Трогая голосом все ряды, Чистым и светлым, как у ребенка, Личиком радуя молодым. Песня простая плыла по залу. Каждый, кто слушал, понять сумел, Что эта девушка в ней сказала, Девушка с белым лицом как мел. Зал в настроении был хорошем, После мотивов ее простых Хлопали девушке все в ладоши, «Браво!» кидали ей и цветы, И восхищались ей вслух без меры... Так вот в искусстве «пробили брешь» Девушка, певшая под «фанеру» Глупые песни, и зал невежд.

Хочу к тебе

Хочу к тебе. В постель, под одеяло. Чтобы отдать там все свое тепло. Под одеялом, скажешь, места мало? Уже кому-то значит повезло... Хочу к тебе тогда на чашку чая, На разговор, ну знаешь, по душам... Чтоб времени совсем не замечая, Светились мы, как солнца яркий шар. Хочу к тебе. Хотя бы на работу. Увидимся, быть может, мы в обед? Обедаешь с другими? Что ж, кого-то Обрадует твоей улыбки свет... Хочу к тебе. В метро. С тобой в вагоне Проехаться бы в радужной толпе, И, задыхаясь от людской погони, Прижаться бы на миг к тебе. К тебе... Хочу к тебе. В постель. На чашку чая, В метро, где все отчаянно грустны Как я. Ведь я всегда в печали. Хочу к тебе. В твои цветные сны.

Пароли

Смотрю в глаза людей ежеминутно. Людей, которых создал бог-отец, И удивляюсь до чего же трудно Найти пароли в мир чужих сердец.

Быть может я хронически несносен, Но не глухой и вовсе не слепец, И все же столько долгих зим и весен Ищу пароли в мир чужих сердец.

Я собственное сердце открываю, Сдаю в другие руки, наконец. В надежде, что доколе плоть жива, я Найду пароли в мир чужих сердец.

Разговор с одним офицером

Он мне сказал: Ты вон какой! Работничек пера! Чужие жизнь и непокой Описывать горазд. Ты сам бы лиха испытал, Ты бы «в дыре» пожил. И больше бы не трепетал. И не писал бы лжи А я сказал ему в ответ: - Ты знал на что идешь. В тебе самом ведь правды нет, Коль для тебя все ложь! Нет чести? Долга? Вера – тлен? А служба – карнавал? И... на тебя своих проблем Я, друг, не выливал. В твоих товарищах задор, Не плачутся они, А ты... К чему весь разговор? Ругай меня, кляни... Судьба твоя. Ты – лидер в ней. ...И неизвестно тут, Кому из нас еще сложней, И чей полезней труд.

Редко пою

Как жаль, что редко я пою, Сначала не дают дела, Потом от дел я устаю. Смотрю – охота петь прошла.

Ещё полно людей вокруг Ну как при них возможно петь. Решат, что я свихнулся вдруг-И вновь приходится терпеть.

А мне б уйти от суеты, От городской, хотя бы в лес, И докричаться высоты, И достучаться до небес.

Своею песней боль круша И грусть, застрявшие в груди. Упрямо хочет петь душа, А я кричу ей – погоди, Споём ещё, потом, потом... Когда- нибудь, когда весна Споёт о солнце золотом, Едва очнувшись ото сна...

Как жаль, что редко я пою,

Ведь разных песен сладкий звук Приносит радость в жизнь мою И украшает мир вокруг.

Подо льдом

Ощущая неловкость в случайном движении, Мы забудем про мир, опустившись на дно. Не смотри в зеркала, я – твое отражение, Не включай тишину: мне с тобой не темно.

На качелях по воздуху, помнишь, беспечными Были мы, а теперь – подо льдом у зимы. Голова тяжелеет вопросами вечными. Очень жаль, что с тобою не вечные мы.

Отрекись от меня, зараженного злобою, И, быть может, сумеешь подняться со дна. Я – тогда за тобой, я хотя бы попробую, Не сердись, если ты доберешься одна.

Не кляни, не жалей мою душу несмелую, Не теряй жемчуга из безоблачных глаз. Может, только зимой, неестественно белою, Погрусти, на минуту подумав о нас.

Обида

Обида за горло хватает. Нет мочи Держать каплю злости – большую слезу. А он, мой обидчик, он только и хочет, Чтоб я разрыдался, как небо в грозу,

Чтоб стал невелик, малодушен, унижен, Чтоб силы собрать и ответить не смог, Чтоб боль пролилась из обиженных вишен, А я чтоб упал и валялся у ног.

Но знай, мой обидчик,
Ты празднуешь рано —
Какая бы боль ни щипала внутри,
Какой бы смертельною ни была рана,
Но слезы не выползут, нет их. Смотри!

Дожди

Я заболел. Простоял под дождями Целую вечность и сильно простыл. Тело прибито к кровати гвоздями Снятся к чему – то большие кресты.

И ничего – ни особенной тяги К жизни, к оставленным в прошлом делам. Нету желания в роли трудяги Скапливать медленно годы и хлам.

Странно: когда – то желание было. Был неподдельный ко всем интерес. Видно: простыл – и надежда простыла, Важность пропала, и смысл исчез.

В гости не ходит никто – и не надо Если придёт, прогоню – уходи. Только моя за гордыню награда — Эти холодные, злые дожди.

Я не пьяный

Шутка

Я шатаюсь. Я не пьяный. Я по улицам хожу Я ищу в себе изъяны И, увы, не нахожу. Вот и в луже вижу рожу Вроде как бы ничего Руки целы, ноги тоже Почему же, отчего? Ты опять меня послала В нарисованную даль? Может бабок в жизни мало? Я подброшу, мне не жаль. Что тебе конкретно надо — Не могу догнать никак? Я ж влюбленный, буду гадом, Если это вдруг не так. Ну и чем же мы не пара? Ты не стерва, молода Да и я совсем не старый. Значит пара хоть куда... Я шатаюсь. Я не пьяный, Я по улицам хожу, Я ищу в себе изъяны

И, увы, не нахожу.

Сам не свой

Я проснулся с ясной головой. С теплой кистью у меня в руке. Как я рад, что я есть сам не свой, Как я рад, что твой я. Вдалеке От меня свободы дух-мираж — Вечный символ одиноких дней. Каждый миг теперь не мой, а наш. Это значит — каждый миг длинней. Сам не свой. И счастлив оттого. И готов всегда быть не своим — Быть твоим. Оберегать родство, Данное так щедро нам двоим.

Романов Роман Викторович Вып. 1984г. г. Балашиха



Романов Роман Викторович

Осень наступила в жизни нашей...

Понимаешь, стали мы чужими. Осень наступила в жизни нашей. С дерева любви опали листья. В одну речку, знай не входят дважды.

Понимаешь, мне сейчас тоскливо. Я смотрю. И за окошком осень. Дождь идет. На небе суетливо. Плохо ль мне. Никто уже не спросит.

Понимаешь, хочется согреться. Мне б тепла и хоть немного ласки. На плечо б твое мне опереться. И послушать, как ребенок, сказку.

Понимаешь, в жизни все бывает. Вот и нас судьба с тобой коснулась. То находим что-то, то теряем... А так хочется порой, чтоб все вернулось.

Ты не любил, а лишь играл в любовь...

Твои стихи пиносят только боль В них горечь я вновь чувствую полыни. Зачем ты так бездарно играл роль? Тебя любила я, меня ты ненавидел.

Зализываю раны я свои, Пытаюсь все забыть, стереть в мгновенье. Хочу сейчас я память обновить. Дай, БОГ, мне только силы да терпение.

Дай время сбросить с плеч тяжелый груз. С души снять камень, чтоб смягчить страданья. Тебя прошу: меня скорей забудь! Довольно мук! С нас хватит испытаний!

Ты, как вампир,

пил жадно мою кровь. Бросал слова обидные под час. Ты не любил, а лишь играл в любовь. Меня обманывал и обвинял не раз.

Твои стихи...
Прости.
Одна в них только ложь!
Твои слова лишь оставляют раны.
Но рано, или поздно, ты поймешь.
Нельзя любовь построить на обмане.

Скажи мне не прощай, а до свидания...

Не говори, любимый, грустных слов. Скажи мне: не прощай, а до свидания. Ты окрыли надеждой меня вновь. Пусть даже будет долгим ожидание.

Не уходи, любимый, быстро в тень. Не надо грусти. Подари мне веру, Что это не последний еще день... Мы чувства лишь разлукою проверим.

Нам надо время, чтобы все понять. В душе мой милый навести порядок. Чуть-чуть придется, может, подождать. Признаться, промежуток сей не сладок.

- Опять молчишь?
- Мне трудно найти слов.
- Я ухожу! Устал. Прости, родная.
- Бежишь... Куда? Искать опять любовь...
- А как же я? Ответа я не знаю.

Воскресение

Разрывается сердце на части. Оно плачет от резких болей. Оно вынесло столько несчастий. Что тебе и снилось такое. Его резали по живому, его били. топтали ногами. Я просил их: Оставьте в покое! Не хочу, чтоб мы были врагами! А они заливались от смеха. Это было лишь только начало. Вскоре бросили всем на потеху. А оно: Помогите! – кричало. Но не слышал никто этих криков. Вот и стихли последние звуки. Но кому-то опять стало лихо И они вновь продолжили муки Из груди с силой вырвали сердце. И чтоб было еще мне больнее, Сверху раны посыпали перцем. Эта боль стала в сто раз сильнее. А потом положили в могилу. И плитою накрыли надгробной.

Но нашло в себе сердце вновь силы. И воскресло внезапно из мертвых. Оно с новой силой забилось. Стал смотреть я на жизнь по иному, В небе стал я парить снова птицей. Да и мыслить совсем по другому. Я не верю теперь в небылицы. Я уже не иду в ней на ощупь. Начинаю жизнь с новой страницы, Продолжаю вперед свою поступь.

Нам бы день, нам бы ночь продержаться...

Нам бы день, нам бы ночь продержаться... Говорят они так не впервые. Мы за каждую пядь будем драться! Пока – дышим. Пока мы – ЖИВЫЕ!

Пересилим ранения, боли, Одолеем мы горечь разлуки. Чтоб жилось вновь свободно и вольно, Мы пройдем испытания муками.

А потом мы виновных разыщем, И поставим их всех на колени. Ни один судить будет их – ТЫСЯЧИ! В назиданье другим поколениям.

Им сполна всем придется ответить! Не удастся уйти от возмездья! Они кровью людскою помечены. Они мечены временем – ВЕЧНОСТЬЮ!

Вот так посидели, погуляли...

Этот пикничок теперь запомню. Никогда его мне не забыть. Получил я в этот день по полной, А могли и вовсе ведь убить. Посидели хорошо с друзьями. Водочка пошла под шашлычок. Покупались и позагорали. Был чудесный сказочный денек. Поболтали, поиграли в карты. Насладились воздухом лесным. Были у нас финиши и старты. Каждый в одном туре, но блеснул. А потом пошли мы все домою, На природе славно отдохнув, Предстояла встреча мне с семьею, Ведь ее я, братцы, обманул. Шел я не спеша походкой ровной, Был я в этот день навеселе, Вспоминал друзей я разговоры, И, конечно, думал о семье. Тут в ботинок что-то мне попало, Помню мимо стройки проходил, Неудобно сразу идти стало, Плюс к тому же выбился из сил. А тут шкаф какой-то подвернулся. Что за шкаф, не знал в тот вечер я. В три погибели я у него согнулся, и оперся на него друзья. Снял ботинок, стал трясти ногою, Вдруг раздался голос за спиной... Подбежали точно, помню, двое, По рукам мне врезали доской. Что такое? Я не понял сразу. Никого не трогаю. Стою. Повезло, чтоб был в тот день под газом, А не то бы быть им всем в раю. Потом гипс, покой мне прописали. А друзья смеются надо мной. Вот так посидели, погуляли... На пикник теперь хожу с семьей.

Вот такой интересный случай мне рассказал один знакомый о своем товарище. Думаю вы догадались, о каком шкафе идет речь. А самое интересное, что он в этот день был обесточен.

Странности любви...

Сперва с тобою пламенем горим, Потом вдруг незаметно остываем, Слова обидные друг другу говорим, В горячке смысл их не понимая. И причиняем мы друг другу боль, Выплескиваем ненависть наружу. Сегодня: Мой любимый, дорогой! А завтра: ВСЕ! Ты мне уже не нужен! Сначала мы летаем в облаках... Вот закружилась голова от счастья, А завтра: ВСЕ! И в отношеньях – крах. И убежало, испарилось счастье. Какая она странная любовь? Как быстро остывают наши чувства. Сегодня: Я хочу лишь быть с тобой! А завтра: ВСЕ! И веет уже грустью. А завтра холод, ненависть в душе. Вот дождь пошел и наступила осень. Вчера лишь только было хорошо. Сегодня НЕТ! Ну, почему он бросил?

На жизнь должны мы трезво все смотреть, Чтоб не жалеть о сказанном когда-то, Чтоб о содеянном потом не сожалеть... За каждый шаг неверный ждет расплата!

Жаркая весна...

Чтоб от мира скрыть суть этой акции И не отвечать перед народом, Киев обострив вновь ситуацию, Обозвал ее антитеррором.

Против людей армию пустили, Юг, Восток решили залить кровью, Многое, как видно, позабыли, Надо бы историю им вспомнить.

В какой раз глумятся здесь над правдой. Всех, кто не согласен, уничтожим! А потом ведь скажет: Мы не правы! А пока он мнит себя «героем».

США и ЗАПАД открестятся От жестокой и кровавой бойни. Над Россией тучи вновь сгустятся, Но нам это с вами не впервой.

Нас не запугать! – Пускай все знают. На колени русские не встанут! Будем мы за землю насмерть драться, Пока нас в покое не оставят! И примеров этому ведь много: Вспомнят пускай шведов и французов, И фашистов, занявших ЕВРОПУ, Но споткнулись ведь они об русских....

А теперь они все осмелели, Позабыли сильного медведя, В силу духа русского не верят, И пытаются, в какой уж раз проверить.

Но коль Русь поднимется, пусть знают: Жизни не дадим ни днем, ни ночью! Сами на колени всех поставим! От возмездья им не скрыться точно.

А здесь опять идет война...

А здесь опять идет война И убивают наших братьев, И взгляд мой режет, старина, Картины, полные проклятья.

Вновь грустью полнится душа, И в глубине боль затаится, И мать промолвит не спеша: А может, это только снится.

Слегка на сердце отлегло. И затянулась будто рана, Но как назло, но как назло Все это происки обманов.

А здесь приказ поступит вновь, Раздастся злая канонада Опять прольется людей кровь Кому ответьте: Это надо?

А здесь уже идет война И убивают наших братьев, И как некстати седина. И в нашу сторону проклятья...

Здравствуй, город-герой!

Посвящается городу-герою НОВОРОССИЙСКУ!

Здравствуй, город-герой! Город воинской славы! Извини. Я немного волнуюсь сейчас. Здравствуй, берег — начало Российской державы! Я не верю, что здесь. Может, это все сон... Может, это, дружище, мираж...

Лишь волненье пройдет, я немного встряхнусь После долгой и нудной поездки, А потом в будни улиц, переулков твоих окунусь, Я пройдусь по тебе, прогуляюсь обычной походкой.

Я пройдусь не спеша по твоим площадям. Я вдохну аромат твоих солнечных парков.

Я рукою притронусь к волшебным плодам. Для меня этот день станет первым подарком.

Морской воздух вдохну, а потом зачерпну Я ладонью водицы соленой, прохладной. С восхищеньем на горы вокруг посмотрю. Вот и сбылась мечта, что казалась мне призрачной раньше.

А потом я пойду отмеряя шаги, И историю вновь вспоминая, Буду рад я тому, что с чьей-то «легкой руки», В край чудесный попал, тот, что «Малой Землей"называют.

Я не буду спешить.
Это мне ни к чему.
Я хочу все увидеть своими глазами.
Я хочу сам понять:
Что?
Зачем?
Почему?
Где-то память напрячь.

Может, что подзабыл.

Еще что-то узнать, Что не знал и не ведал я ранее.

Поразмыслить над чем-то, прервав слегка путь. А потом его снова продолжить. Я хочу, если только позволит, То в тайны его заглянуть. Ну, а если вдруг нет... Я не буду. Не стану с ним спорить.

Я пройдусь по святым и красивым местам Взгляд я брошу не раз вновь на синее море Я не верю, что здесь Мне все, кажется, Где-то я там...
Но прогулкою чудной останусь доволен.

Плата за любовь

Если любите кого-то, Или любит кто-то вас, Берегите это чувство Каждый день и каждый час.

Берегите постоянно И боритесь за него. Любовь просто не дается... Платить нужно за нее.

Да! Платить! Я не ошибся. Плата разной может быть, Каждый должен разобраться: Как? И чем ему платить?

Здесь советов быть не может. Каждый должен сам понять. Что на свете всех дороже, То и надо выбирать.

Вечная память герою!

Вечная память герою сержанту Сиротину Николаю Владимировичу!

Бой в июле 1941 года на территории Белоруссиии (мост через речку Добрысть).

Сельский парень родом из города Орла остановил 4-ую дивизию вермахта ценой своей жизни.

Состав дивизии:

- 59 танков;
- рота пехоты в грузовиках;
- 4 офицера;
- 26 унтер-офицеров;
- 161 солдат;
- гусенично-колесные бронемашины;
- мотоциклисты.

Итоги боя:

- 11 танков;
- -7 бронемашин;
- 57 солдат и офицеров

За этот подвиг только через 19 лет сержант был награжден орденом Отечественной войны 1 степени.

Он был росточком невелик. На вид совсем мальчишка. Хоть мал, да дорог золотникСкажу тебе, братишка.

Полк как-то получил приказ Позиции оставить, И вот с комвзводом в этот раз В прикрытии остались.

Была лишь пушка на двоих, К ней шестьдесят снарядов. А утром бой ждал трудный их, Шла грозная армада.

Гудело летнее шоссе, Шагали фрицы гордо. Он на прицеле держал всех, Стоял на месте твердо.

Сперва подбил танк головной, Потом им в хвост ударил. Был на мосту затор такой, Что фриц ход сразу сбавил.

Пытался в брод он перейти, Да и увяз в болоте, А парень стал огонь вести В миг беглым по пехоте.

Сам заряжал и сам стрелял По ним прямой наводкой.

И фриц в тот час не понимал, Кто действует так четко.

А парень продолжал огонь. Подбит четвертый... Пятый... Вновь в небо поднимался стон И сыпались проклятья.

Смятенье началось в рядах. Где русских батарея? И обуял комдива страх: Найти ее скорее!

Огня при этом не жалеть! Сравнять ее с землею! Они должны все умереть! Залить всю землю кровью!

Потери фрицев все росли. Вот танков стало десять. Тянулся черный дым с земли. Куда ни глянь лишь месиво.

Уж два часа почти подряд Ведет огонь прицельный. И что не выстрел, то снаряд Вновь достигает цели.

И вот еще один горит.

Потом семь бэтээров Загнал артиллерист в тупик, У фрицев сдали нервы.

Теперь они со всех сторон Идут на батарею. Снаряд сменил он на патрон, Бьет карабин прицельно.

Один упал, второй упал... Вот на прицеле третий. Но вскоре враг его достал И пулями пометил.

Упал на землю паренек У пушки, у лафета. А враг никак понять не мог Все это до расвета...

Один солдат был против них А если б батарея? Ведь не ушел бы ни один Вот были бы потери...

Утром собрав жителей с близлежащего села, фашисты похоронили русского солдата с воинскимм почестями. На похоронах немецкий офицер произнес такие слова: "Если бы у нас были такие храбрые солдаты, то мы бы завоевали весь мир!»

О, женщина!

С праздником весны! Милые и любимые женщины!

О, женщина! О, милое созданье! Божественная, русская душа! О, сколько в вас любви, очарованья! И нас пленяет ваша красота! О, сколько в вас тепла! О, сколько ласки! О, сколько в вас душевной доброты! Любимые, желанные, прекрасные! Благоуханные и нежные цветы!

Цена одного шага...

Шаг один – в сердце боль и тревога. Жизнь одна, как не странно у всех. Мы идем непростою дорогой. И с тобой мы в ответе за тех.

Кто идет за спиной, и по следу. Здесь тяжелый порой, сделав вдох. Но кому-то путь этот неведом. Знать бы... Сколько до смерти шагов?

Вот сегодня прошел день нормально. Завтра снова идти нам вперед. Исключаем любую формальность. И берем все нюансы в расчет.

Временами жизнь кажется гадкой, К нам предвзятой, суровой и злой. Знать расклад бы... Где ждет нас опасность? Где подбросит взрывною волной?

И опять интуиция, опыт К нам на помощь с тобою придет. Один шаг. Но порой он так дорог. Скольких, ты, от смертей уберег. Подстриженный под ноль...

Подстриженный под ноль

А сделать мог отмазку, Он вызов бросил обществу, себе, И как ни странно, он попал не в сказку, А очутился сразу на войне... На страшной, на жестокой и кровавой, О ней с тобой мы слышали не раз, Туда пошел совсем он не за славой, Он грудью прикрывал, ребята, вас. Кто прятался, скрывался от призыва, Кто всячески пытался увильнуть, Кто думал порой только о наживе, И презирал тернистый этот путь. Давай сегодня вспомним, кто не с нами, Давай поставим их в единый строй, И Юрку вспомним добрыми словами — Он твой ровесник, но уже герой! Нальем бокалы, кружки пополнее, Давай сегодня просто помолчим, И вспомним Николая и Андрея, Не будет позабыт Антон, Максим... По всей России сыновей могилы, По всей России – матушке-земле, И я уверен – не найдутся силы, Что смогут их с лица земли стереть. Шумят над ними рощи, да дубравы,

И птицы плавно в небесах парят, Стоят повсюду памятники славы, И обелиски выстроились в ряд!

С Днем Защитника Отечества!!!

Я поднимаю этот тост За всех солдат и офицеров. Армейский путь совсем не прост, Но с нами мужество и вера.

Но с нами долг всегда и честь. И пусть гордится мать – Россия, Что сыновья такие есть. Ведь с нами мужество и сила!

Страшное лицо войны

Вокруг окопы...
Что ни дом – то крепость.
Зияют дыры от снарядов в них.
Бросают взгляды пушки
и ракеты
На мирных жителей,
Что не хотят войны.

Обычною картиной стали слезы И грусть, задумчивость на лицах у людей, В бессилье расписалась своем проза Все стало не подвластно теперь ей.

Изрыты улицы воронками большими. Разбиты стекла вдребезги домов. Куда ни глянь-картины войны злые. И детвора порою без штанов.

Здесь частые бои и артобстрелы. Обычным стало горе, чья-то смерть. И шанс – один из тысячи, поверьте, В аду кромешном выжить, уцелеть...

Тайна, покрытая мраком...

При невыясненных обстоятельствах, летом 2007 года в МОСКВЕ погиб мой шурин Сергей

Здесь снова все напомнит о тебе... Любая вещь, любой предмет в квартире. Ты смотришь с фотографии теперь На все, что происходит в нашем мире.

На улице идет сегодня дождь, И кружится листва над головою. Я знаю, что уже ты не придешь. И сердце вновь наполнилось тоскою.

Промчалось лето наших с тобой грез. Качает ветер под окном деревья. Листву срывает с тополей, берез, А в смерть твою я до сих пор не верю...

Мне тяжело и очень больно, друг. Как ты ушел, испортилась погода. В дверь слышится опять знакомый стук. Ее открою. Тишина вновь за порогом.

Ну, где ты прячешься? Любимый мой, родной!

Ну сколько мучить ожиданьем можно? Прошу, тебя, приди! Вернись скорей домой! Ведь жить уже так просто невозможно...

В глазах твоих я вижу, милый, грусть. Душа моя опять на части рвется. Хочу тебя обратно я вернуть. Быть может, с того света отзовешься.

Я каждый день смотрю тебе в глаза. Хочу прочесть в них, правду этой ночи. Но видно эту тайну навсегда Сокрыли от меня родные очи.

Я просыпаюсь, а потом не сплю. Все спрашиваю Бога: Что случилось? Ну почему жизнь вкривь пошла, да вкось? Зачем судьба с тобой нас разлучила?

Мне холодно... Отнюдь, друг, не тепло. Жизнь для меня не стала уже сказкой. Мне грустно. Одиноко. Тяжело. Любви мне хватает, твоей ласки.

Я каждый день в заботах, да в делах. Вращаюсь, словно белка в колесе. Нередко, друг мой, путаюсь в словах. В круговороте я событий всех.

Коли виновна в чем? Меня прости! Да, и к чему тебе мое прощенье... Ты только не скучай и не грусти. Приду с детьми к тебе я в воскресенье.

Клиента нет дороже!!!

В час сумрачный ко мне приходит боль, И в дверь души настойчиво стучится. Мне говорит: Дружище, дверь открой. Хочу с тобою я договориться.

Какой я, друг? — Что ты несешь за бред. Таких подруг не нужно мне! Не надо! Она, напротив, скажет мне в ответ: Ведь я всегда! И всюду с тобой рядом.

Оставь меня! Прошу, тебя, забудь! Оставь меня пожалуйста в покое. Она в ответ опять: Не прав, ты, друг! Тебя еще не раз побеспокою.

Не впустишь в дверь, Так в форточку влечу. Закрыта будет, Я на улице достану. Я ни на шаг теперь не отступлю! Тебя уже в покое не оставлю.

К тебе приду я ночью, приду днем. Во сне не раз тебя я потревожу. Теперь ты мой! Я ей скажу: Постой! Она в ответ: Клиента нет дороже!!!

Может быть, все у нас впереди...

Может быть, все еще не конец... Может быть, с тобой встретимся снова. Может быть, мы пойдем под венец. Это в жизни давно уж не ново.

Разошлись, и по новой сошлись. Сколько раз уж так в жизни бывало, Что замену найти не смогли Той любви, что сердца, друг, сжигала.

И по новой любовь началась, Правда стала гораздо сильнее. Может быть, она где – то спала... Может, просто ждала свое время.

Чтобы боли разлук улеглись, Чтобы раны все затянулись, Чтоб обиды остались в дали, Чтобы мы вместе с нею проснулись.

Чтоб мы стали нежней и добрей, Чтоб друг друга всегда уважали, Согревали любовью своей. Чтобы больше ее не теряли...

Одно только слово...

Как может быть велико значение одного только слова...

Порой мы над этим не задумываемся и под час совершаем с вами непоправимые ошибки.

Давай будем внимательными друг к другу! Плата за слова очень высокая.

Нередко они становится гранью между жизнью и смертью.

ВДУМАЙТЕСЬ В ПОСЛЕДНИЕ СЛОВА! БЕРЕГИТЕ ДРУГ ДРУГА! ЖИВИТЕ В СЧАСТЬЕ И ЛЮБВИ!

Одним словом можно проблему решить, Кого-то поднять и унизить, Кому-то внезапный удар нанести, Кого-то нечаянно обидеть.

Кого-то в бою поддержать, защитить, Кого-то предать незаметно, Кому-то специально, назло навредить, Кого-то и где-то отметить.

Одно только слово нам стоит сказать. А сколько скрывается смысла? И надо нам, люди, уметь выбирать, Чтоб слово не стало УБИЙЦЕЙ!

Давайте будем радоваться жизни...

Друзья, давайте радоваться жизни! Не думать о печальном и плохом. Давайте удивляться, а не киснуть, Оставив грусть с печалью на потом.

Давайте будем радоваться жизни — Сиянью звезд и шелесту травы, Дождинке каждой, шелестящим листьям, Раскатам грома, шорохам лесным.

Жужжанью пчел, снежинкам за окошком, И небу голубому над землей, И ветру, раскачавшему березку, И первому подснежнику весной.

И солнышку, ласкающему землю, И пенью птиц, и утренней заре, Кузнечику, стрекочущему песню, — Той жизни, что дана всем на Земле!

До и после...

Как по минному полю, Мы по жизни идём. Каждый шаг, каждый вздох Может быть ведь на грани... Мы порою отчета словам своим не даём, А потом сожалеем о сказанном ранее..

Мы хотим всё вернуть. Мы хотим всё забыть. Постараться оставить слова эти в прошлом. Но обидеть легко, Очень трудно простить... В нашей жизни сначала есть «до», А потом появляется «после».

Мы пытаемся сделать Навстречу шаги. Но встают на пути нашем Снова преграды. Когда» после» уж есть, То пути к миру трудно найти... Но виновных искать Я считаю не надо.

Каждый выбрал свой путь.

Лишь не знает никто.
Что нас ждёт впереди?
И насколько всё это серьёзно?
Не ошибся ли он,
Предприняв такие шаги?
Не окажется «после»
Потом для него слишком поздно.

Время выбрало Вас...

Посвящается «воинам – афганцам»

Время выбрало вас в этой жизни нелёгкой, Бросив в пекло войны на афганской земле, Вы не знали тогда цены всем просчетам, Вы не знали тогда, где, когда и кому суждено умереть.

Время выбрало вас, в строй армейский поставив, А затем в самолеты в момент посадив, И в» горячую точку» планеты направив, Матерей и отцов не спросив. Не сказало оно правды горькой вам сразу, Не сказало оно, кто вернется, кто нет. Кто придёт и обнимет любимую маму, Кто уже никогда вновь не встретит рассвет.

Время выбрало вас, от домов отдаляя, Не считаясь ни с кем, никого не щадя. То в ущелья, то в горы Афгана бросая, Где от взрывов снарядов дрожала земля. Где менялись пейзажи и краски мгновенно, Где менялись местами то мир, то война. И солдатская кровь лилась прямо на землю, А из слёз матерей вырастала река. Время выбрало вас, испытаньям подвергнув В этой страшной, нелёгкой, жестокой войне. Все не знали тогда цены всем победам, Вы не знали тогда, что вернутся не все.

Необычный рассказ

Буква за буквой, строчка за строчкой, Соткан суровый из писем рассказ. Мама родная, сейчас я на точке, Завтра наверно поступит приказ.

В следующем: Утром вернулся с задания, И как не странно остался живой. Это письмо к Вам придет с опозданием, Завтра опять ожидается бой.

Сейчас на привале, а утром в разведку, С ротой безусой уйду я своей. Мама, ты только не слушай соседку. Ты не волнуйся. Все будет о, кей.

Здравствуй, родная! У нас передышка. Очередное пишу я письмо. Как поживаешь? Что нового слышно. Скоро вернусь я смертям всем на зло.

Месяц какой-то и вот обрыв связи. Стала зловещею в миг тишина, Может, его кто-то попросту сглазил. Нет! Я должна понимать, что война. Может, он ранен, лежит в медсанбате. Новая мысль атакует ее. Думает мать все о сыне-солдате, Как там, родимый, сейчас без нее?

Сердце волнуется. Нет все покоя. Как он там? Жив ли сегодня? Здоров? Вот бы вернулся он только из боя. Вот бы вернулся – она скажет вновь.

Позвони

Не молчи! Нет в молчании проку. Ты как можно скорей позвони. Может быть ей сейчас одиноко, Но не хочется ей говорить.

Позвони! От тебя не убудет. И потом ни о чем не жалей. Но одно я прошу: Не забудь ты Все сказать о любви ей своей.

Не скупись на слова и на фразы. Ты, как ветер, к ней в душу ворвись. Может быть пониманье не сразу. Только ты не сдавайся. Держись!

Будь настойчив, упрям к своей цели. Окружи ее лаской, теплом, И она позабудет метели, Вновь к тебе повернется лицом.

Не молчи! Нет в молчании проку. Только время прошу не тяни. Все имеет ведь в жизни свой срок. Позвони ей скорей! Позвони!

Брошеные деревни

Позабыто все, позаброшено... Все бурьяном кругом поросло. Какой год уже поле не кошено. Все хорошее быстро прошло.

Покосился забор у соседа, Дом сгорел, обмелела река. Лишь один ветерок-непоседа Гонит вдаль над землей облака.

Лишь дожди, да седые туманы Мои раны опять бередят, И по небу плывут караваны Черных туч, то вперед, то назад.

Медицина - сплошной катаклизм...

Что творится в стране с медициной? Я смотрю, и не верю глазам: ГИППОКРАТА ведь КЛЯТВУ забыли, Все ЗА ДЕНЬГИ... КРУГОМ ЛОЖЬ, ОБМАН!

Обратишься. ПОШЛЮТ ЖЕ ПОДАЛЬШЕ... Репутацию, чтоб СОХРАНИТЬ. НО КАКУЮ??? (чтоб народ не узнал ЛЖИ и ФАЛЬШИ), Что сюда БЕСПОЛЕЗНО ХОДИТЬ.

К ним придешь и попросишь лечение. Уж они НАСОВЕТУЮТ так, Что ЛЕЧЕНИЕ СТАНЕТ МУЧЕНИЕМ. Вот поверил же. Скажешь: ДУРАК!

Ну зачем в петлю голову сунул? Будешь сам ты себя осуждать. Ведь меня ОБМАНУЛИ здесь... КИНУЛИ! ГИППОКРАТА начнешь вспоминать.

Где же совесть? Какая там совесть? Скажешь мне: Ты о чем говоришь? НАША ЖИЗНЬ – ЭТО ХУДШАЯ ПОВЕСТЬ. МЕДИЦИНА – СПЛОШНОЙ КАТАКЛИЗМ! На прием, чтоб позвать их к больному, На колени приходится ВСТАТЬ. Дать ПОДАРОК, ПРЕЗЕНТ, А то скорая, может, в нужный момент ОПОЗДАТЬ.

И диагноз поставить НЕ МОГУТ, Так примерно вам в книжке ЧЕРКНУТ. Их, наверное, ПЛОХО УЧИЛИ, Что ЗДОРОВЬЕ ЛЮДЕЙ – ВЫСШИЙ СУД!

Взять ответственность. Тоже СТРАДАЕТ. То ЗАБУДУТ тампон, то пинцет. А потом месяцами ГАДАЮТ: В чем же смерти нелепой – СЕКРЕТ?

СОБЕРУТ свой консилиум снова, И начнут тему здесь ОБСУЖДАТЬ. А вопрос решать надо СУРОВО! НАДО В ШЕЮ спецов ТАКИХ ГНАТЬ!

Сколько голову можно морочить. Надо честно признать: НЕ ДАНО! НЕ ДОЛЖНЫ МЕДИЦИНУ ПОРОЧИТЬ, ТЕ, ДЛЯ КОГО... ЖИЗНЬ И СМЕРТЬ – ВСЕ РАВНО!!!

В бой идут одни старики!

Ревели моторы на дальней площадке, Ребят отзывая домой – в Россию, Кто срок отслужил в этой точке горячей, Не раз побывал в боях трудных и битвах.

Для них долгожданное время настало. Они к трапу медленно все приближались, Но им не хватило каких-то два шага... Душманы на лётное поле напали.

В тот полк молодёжь утром лишь прилетела. Ещё не обстреляны были ребята. И клич вновь пронёсся, как будто сирена: В бой «старики» здесь пойдут «салажата»!

И вот, побросав чемоданы на поле, Взяв в руки в тот час автоматы, гранаты, Они вкруговую, заняв оборону, Одну за одной отражали атаки.

И с каждой атакой зверели душманы, Отпора такого они ведь не ждали. Им сотня лишь метров остались до цели, Но на пути дембеля наши встали. И путь преградили они ценой жизни, И так не дошли шаги эти до трапа, А их с нетерпением ждали родные, А их ждали дома и мама, и папа...

Предательство

Удар из-за угла, и лезвие ножа Вонзилось острым жалом тебе в сердце. Ты чувствуешь тепло, как кровь бежит ручьем, А жизнь твоя на волосок от смерти.

А хочется пожить! А хочется любить! И вот усилье над собою сделав, Пытаешься подняться, встать с земли, Но, как назло боль сковывает тело.

И кругом голова, не вяжутся слова... Вот силы незаметно покидают, Кто прав? Кто виноват? В чью пользу сей расклад? Быть может, никогда ты не узнаешь...

Сегодня не твой день. Сегодня не твой час. И, кажется, что время сбилось с ритма... Удар из-за угла, ты выбит из седла. Еще живой, но жизнь твоя разбита.

Как было не впервой, в душе ты спрячешь боль. И зубы стиснешь крепко, что есть силы. Нет! Только не покой... Со смертью вступлю в бой! И напоследок ей бросаешь вызов.

Контрольный выстрел...

Как мне смириться с фразой непростой? Пытаюсь всё найти ей объясненье. «Чужая» стала ты, а я – «чужой»... Как мне привыкнуть к этим измененьям.

Хочу обнять, но в прошлом всё уже. Хочу щекой своей к твоей прижаться, Но замираю вновь на вираже... «Чужая» – ты. Нам суждено расстаться.

Потухший взгляд. Холодные глаза. Они давно в обмане утонули. И нет пути для нас уже назад. Мы прошлое с тобою зачеркнули.

Теперь осталось мне тебя забыть. «Чужая» – ты. Придётся мне смириться. Я, правда, не смогу тебя простить. Простишь... Потом всё снова повторится.

Поэтому оставим всё, как есть. В подробности не буду я вдаваться. В отличье от тебя ценю я честь! И человеком я хочу остаться!

«Жесток ко мне» – наверно, скажешь ты.. «Не я жесток. А к нам жестоко время! С тобой дошли до грани мы – черты! Слова мои – контрольный выстрел темы!»

Разговор с душой

В ногах сегодня дрожь. Болит и ломит тело. Все валится и сыплется из рук. Душа промолвит: «Я, друт, заболела. Прошу тебя – избавь меня от мук. Довольно меня мучить, я устала. Прошу тебя – на волю отпусти! Прошу тебя...". И тут же тихо стало. Ты где сейчас? Не надо так шутить! «Я рядом, милый друг, и жду ответа. Устала горевать я и тужить». Скажу я ей: «Ведь ты – душа поэта. Тебя не будет – и не стоит жить».

И ни кому ты не обязан...

Рассуждения молодого лейтенанта...

Я как-то шел по мостовой, Расправив грудь свою и плечи, Светило солнце надо мной, Вдруг сзади слышу чьи-то речи.

«Смотрите! Лейтенант идет. Такой молоденький, да стройный. Какой же бабе повезет?» Но им всем сказал: «СПОКОЙНО!

Пронзают взглядом, чую я, И атакуют меня сзади, Но я иду вперед, друзья. Что там мне тети? Чьи-то дяди?

Казак я вольный, холостой, Пока ничем необременный, Иду вперед по мостовой, В себе уверенный, довольный.

Куда хочу – поеду я. На что хочу – финансы трачу. Нет контролеров у меня!

Со мной ФОРТУНА и УДАЧА!

Я сам себе тут голова. Нет командиров надо мною. И не пустые то слова. Другое дело – Коль с женою...

За все отчет ей сразу дай: Кому отдал? На что потратил? Порой закатит, брат, скандал. Невольно думаешь: Кто спятил?

То ей не эдак, то не так, То ей вдруг что-то не по нраву, То ты – «ЧУДАК». То ты – «ПРОСТАК». Вопрос... А по какому праву?

Всегда, во всем ты – на виду, Со стороны идет оценка, И что ни день, ты как – в бреду... А на лице немая сценка.

Один шаг в сторону – «РАССТРЕЛ»! Один назад – «предупрежденье». Кто так придумал? Кто посмел? Чье это все за наважденье?

И вот живешь ты как, сапер, Чуть шаг не так – ждет «ПРИГОВОР»!

Вот и попал ты в кабалу, Стал каждый шаг твой – на контроле. Один раз в жизнм – на балу, А остальная часть – в неволе.

Сначала только лишь любовь, Объятья, встречи, поцелуи... Сначала страсть играет, кровь, Ну а потом – ХОМУТ и СБРУЯ.

И вот ты в миг – «ПОД КАБЛУКОМ». Любой каприз ее, желанье, Ты должен выполнить бегом, Без промедлений, опозданий.

И вот подумаешь порой: «Быть холостым»? «Или с женой»?

Все на весы поставишь сразу, Плюсы и минусы все разом.

Прикинешь: «Что ты потеряешь? А что возьмешь? Пока не знаешь. И вновь подумаешь не раз: «Зачем жизнь ставить под приказ?

Зачем кому-то подчиняться? Коль можно жизнью наслаждаться. По интересам своим жить, Кто запрещает так дружить? Ходить в театры и кино, И водку пить, да и вино.

И никому ты не обязан, Пока, друг, узами не связан»

Кто я?...

В каком – то смысле \mathfrak{g} – художник, В каком – то смысле я – поэт. На самом деле очень сложно Дать окончательный ответ. Мое перо уж стало кистью. Палитра для меня – слова. Мои картины – это мысли, Пусть даже кругом голова. Придет внезапно вдохновенье, И вот былой нарушен сон. Я лист возьму без промедленья, Свет зажигаю – и за стол. За словом слово ляжет снова На чистый лист, как на мольберт. И вот эскиз, почти готовый, Но не пейзаж он, не портрет. Придется что-то мне поправить, А, может, чуть подштриховать. Я, как поэт, имею право. Стих должен жить, а не лежать.

Ветеранам войны

До Победы, казалось, чуть-чуть. А на деле всё было иначе. Был тернистым и долгим ваш путь, Каждый шаг боем был обозначен.

Каждый день вам давался с трудом, Он пропитан был кровью и потом. Воздух жадно глотали вы ртом, Каждый дом неприступным стал дотом.

Но вы с честью преграды прошли. Вас Европа цветами встречала. На плечах вы Победу несли. Той весной Русь свободно дышала.

Боль потерь не стихает, горька. Позади вы оставили многих. Кто-то птицей ушёл в облака, А кого-то судили в дороге.

Их уже не увидят друзья, Не дождётся мать радостной встречи. Будет жить с вечным горем семья, А в домах – гореть пламенем свечи. Слышу в голосе я своём дрожь. Бьёт озноб после слов этих горьких. А по телу прошёл словно нож. Скольких мы потеряли! Да, скольких!

Скольких нам никогда не вернуть. Скольких нам не дождаться, не встретить... Я хочу вспомнить их, помянуть. Всё должно быть, считаю, по чести.

Я хочу поклониться не раз Ветеранам всем нашим сегодня, И хочу это сделать сейчас, И на это есть воля Господня.

Память не стирается...

Почему у нас не получается? Что же нам с тобой сейчас мешает? Скажешь ты мне: ПАМЯТЬ НЕ СТИРАЕТСЯ. Я ХОЧУ ЗАБЫТЬ, ВСЕ ВОЗВРАЩАЕТСЯ...

Жизнь диктует нам свои условия. Трудно нам найти в ней понимание. Это любви – новая история, И сегодня мало лишь желания.

Это вновь хождение по мукам, Это поиск истины и правды, Это испытания разлукой, Этот путь проходит почти каждый.

Это ожиданье новой встречи, Где конец всегда не предсказуем, Это горький плач, плаксивы речи, Когда терпишь боли, стиснув зубы.

Это очень трудные мгновенья, И они порой невыносимы,

И у бога просим мы терпения, Говорим: СПАСИ! И СОХРАНИ НАС!

А еще мы просим с тобой силы, Чтоб подняться, и воспрянуть духом, Ведь мгновенья те невыносимы, Я об этом знаю, не по слухам... Третий тост! Третий тост! Я скажу: Он, братишка, не прост! Он горчит с каждым днем все сильнее...

Третий тост!

Кто ответьте: Придумал его? Ничего нет на свете больнее!

ТРЕТИЙ ТОСТ!

Кто-то слез здесь не сможет сдержать, Снова вспомнит погибшего друга.

ТРЕТИЙ ТОСТ!

Войны грозной, жестокой – ПЕЧАТЬ. Никогда! Не пускают по кругу.

ТРЕТИЙ ТОСТ!

Это раны друзей, тех, кого не вернуть... С кем нас смерть разлучила когда-то.

ТРЕТИЙ ТОСТ!

Это – ГОРЕЧЬ всех наших потерь. Это – ПАМЯТЬ о каждом русском солдате.

ТРЕТИЙ ТОСТ!

Я скажу: Он, братишка, не прост! В нем страдания чьи-то, и муки.

ТРЕТИЙ ТОСТ!

Пьем за тех, чей был жребий не прост...

Это – горькая память РАЗЛУКИ.

ТРЕТИЙ ТОСТ!

Это – чьи-то ЖЕЛАНЬЯ, МЕЧТЫ.

Это – чьи-то ПАДЕНЬЯ, и ВЗЛЕТЫ.

ТРЕТИЙ ТОСТ!

Соберет за столом всех друзей. Только горький. ОХ! Грустный он что-то.

ТРЕТИЙ ТОСТ!

Это – ПАМЯТЬ о тех,

Кто живым, не вернулся из боя...

ТРЕТИЙ ТОСТ!

Это – ПАМЯТЬ о грозной, жестокой войне.

И его пьют, не чокаясь, стоя...

Разговор с богом

Исповедь

Мне явился как-то во сне БОГ. Говорил он тихо и спокойно: Что случилось? Чем тебе помочь? Что тебя, сын божий, беспокоит?

Расскажи мне про болезнь свою. Что тебя волнует и тревожит? Душу мне открой сейчас свою. Все отдай на откуп – на СУД БОЖИЙ.

О беде поведай мне своей. Только не спеши, прошу, с рассказом. Сколько ты в мученьях провел дней? — Спрашивал ВСЕВЫШНИЙ, раз за разом.

В чем твоя считаешь ты вина? МОЖЕТ, ты когда-то оступился... МОЖЕТ, бес вселился – САТАНА... МОЖЕТ, ты на мир весь обозлился.

МОЖЕТ, совершил ошибку ты... Оскорбив, унизил человека. И про это сразу позабыв, Душу отравил ему навеки.

МОЖЕТ, кто дорогу перешел... МОЖЕТ, мой закон ты, сын, нарушил... МОЖЕТ, поступил не хорошо, На кого-то брань свою обрушил.

МОЖЕТ, ты обидел словом мать... И дошел до ручки ты – до края. Перестал любить и уважать... И забыл, что мать для всех – СВЯТАЯ!

Сразу все сказать не торопись. Не старайся выпалить ответы. Все обдумай, а потом решись. Исповедь послушаю я эту.

МОЖЕТ, я советом помогу... МОЖЕТ, на путь истинный наставлю... Я пока не знаю, что решу, Но в беде тебя я не оставлю.

Для меня препятствий нет, преград. Выход я найду, где ты не видишь. Я за это не прошу наград. Я хочу, чтоб люди стали ближе.

Чтоб поменьше было в жизни сор. Ран душевных и сердечных тоже. Что решался миром любой спор, Вам не дать – ЗАКОН нарушить БОЖИЙ.

Чтоб любовь помочь Вам сохранить. Да, годины пережить тяжелые. Разуму кого-то научить, Чтоб прислушался, И внял он СЛОВУ БОЖЬЕМУ.

Сколько времени, не знаю я прошло... Наконец-то с мыслями собравшись, Я сказал: ВСЕВЫШНИЙ я готов! Разговор вести с тобою дальше.

Вот теперь, сын, слушаю тебя. Голос стал возвышенным и громким: Только не обманывай меня! Зазвенели сильно перепонки.

Ничего, сын божий, не скрывай! Даже не пытайся что-то сгладить. Я сперва послушаю тебя. Лишь потом решу, как все уладить.

Пересохло у меня во рту. Проползла змеей по телу дрожь. Было мне в тот день невмоготу. А по коже пробежал мороз. Жизнь давно не ладится моя. Начал разговор я необычный. Слушаю, сын божий, я тебя. Говори! Вопрос я вижу личный.

Настрадалась у меня душа. Склоков натерпелся я, скандалов. Мне, казалось, что сойду с ума. В тот момент с небес спускалась жалость.

Потерял я отдых, и покой. В жизни моей нет давно просветов. Что творится? Не пойму со мной. Я искал, но не нашел ответа.

Я хотел себя преодолеть. С головою уходил в работу. Мне хотелось даже умереть... В тот момент хватал за руку кто-то.

Говорил я, тяжело, дыша. С каждой фразой взгляд его менялся. Раскрывалась медленно душа. Как я не хотел, как ни старался.

Сколько раз просил святых помочь. И стоял часами на коленях. Мысли отгонял дурные прочь. С нетерпеньем ждал все перемены.

Год прошел. За ним пошел второй. Как все было, так все и осталось. Перемены нет здесь никакой. Даже нет. Скорее хуже стало.

Выслушал БОГ исповедь мою. А потом, склонившись надо мною, Громко произнес: Я все учту, но и ты веди себя достойно.

Он сказал: ВО ГНЕВЕ НЕ КРИЧИ! НЕ ПОКАЗЫВАЙ ТЫ ЛЮДЯМ СВОЮ СЛАБОСТЬ. ЛУЧШЕ БУДЕТ, ЕСЛИ ПРОМОЛЧИШЬ, ДАЖЕ ЕСЛИ В СЕРДЦЕ БОЛЬ ОСТАЛАСЬ.

НУ, А ЕСЛИ ТРУДНО БОЛЬ СДЕРЖАТЬ, ТО СОЖМИСЬ В КУЛАК ЕЩЕ СИЛЬНЕЕ. НЕ СТАРАЙСЯ СЛЕЗЫ ПОКАЗАТЬ. ПОМНИ! ЧТО НИКТО СЛЕЗАМ НЕ ВЕРИТ!

У СВОЕЙ СУДЬБЫ НЕ ЖДИ ПОХВАЛ! НЕ ПРЕЛЬЩАЙСЯ МАЛЕНЬКИМ УСПЕХОМ. И НЕ ГОВОРИ: ВСЕ. Я УСТАЛ! А ИНАЧЕ ВЫЗОВЕШЬ ШКВАЛ СМЕХА.

БУДЕТ ТЕБЕ ОЧЕНЬ ТЯЖЕЛО. Я, ПРОШУ ТЕБЯ, НЕ РАСКИСАЙ! ТО ПРОЙДЕТ КОГДА-ТО ВСЕ РАВНО. ЛИШЬ НА ЗЛО, ТЫ ЗЛОМ НЕ ОТВЕЧАЙ!

НЕ СТРЕМИСЬ ТЫ ОТ ПРОБЛЕМ БЕЖАТЬ! ПРИНИМАЙ С ДОСТОИНСТВОМ УДАР! СИЛЬНЫЙ ТОТ, КТО МОЖЕТ ИХ РЕШАТЬ, ТОЛЬКО ЛИШЬ НАДЕЯСЬ НА СЕБЯ.

СЛОВ НЕ ИЗЛУЧАЙ ПУСТЫХ, И ФРАЗ! И НЕ ПОВТОРЯЙ ОДНО И ТО ЖЕ! ПРАВДУ ВИДИТ ТОЛЬКО БОЖИЙ ГЛАЗ, СУД ЕГО ВСЕХ ПРАВЕДНЕЙ И СТРОЖЕ!

НЕ РУГАЙСЯ! БУДЬ БЛАГОЧЕСТИВ! И НЕ ЗАНИМАЙСЯ БИЧЕВАНЬЕМ. И ВО ВСЕМ СЕБЯ ТЫ НЕ ВИНИ! ПРОВЕДУ В ДУШЕ Я ВРАЧЕВАНЬЕ.

НО НЕ ОБОЛЬЩАЙСЯ СЛИШКОМ ТЫ. НАДО ТЕБЕ, БРАТЕЦ, ПОТРУДИТЬСЯ. ТЫ ОСТАВЬ ТУМАННЫЕ МЕЧТЫ. ПОСТАРАЙСЯ ЛУЧШЕ ИЗМЕНИТЬСЯ.

ОБРАЗ ЖИЗНИ, СЫН МОЙ, ПОМЕНЯЙ! ХВАТИТ БЫТЬ ОТШЕЛЬНИКОМ, ДРУЖИЩЕ! НИКОГО – НИ В ЧЕМ НЕ ОБВИНЯЙ. БУДЬ СИЛЬНЕЙ! ДУШОЮ ВЫШЕ, ЧИЩЕ!

ЧТОБЫ НЕ СЛУЧИЛОСЬ, СЫН, С ТОБОЙ. ЧЕЛОВЕКОМ БУДЬ С ВЫСОКОЙ БУКВЫ! ШАГ ПЕЧАТАЙ ТЫ ПО ЖИЗНИ СВОЙ! КАК БЫ ТЕБЕ НЕ БЫЛО, ЗДЕСЬ ТРУДНО.

С ГОЛОВОЮ ПОДНЯТОЙ ИДИ, ГРУСТИ НЕ ДАВАЙ СВОЕЙ ПРОХОДА. С ВЕРОЙ И НАДЕЖДОЮ ЖИВИ. НАСЛАЖДАЙСЯ ЖИЗНЬЮ И СВОБОДОЙ.

И В ДЕЛАХ СТАРАЙСЯ НЕ СПЕШИТЬ. ВЗВЕСЬ ВСЕ ХОРОШЕНЬКО И ОБДУМАЙ. МОЖЕШЬ ВЕДЬ ЛЮДЕЙ ТЫ НАСМЕШИТЬ. СКАЖУТ: ОН КАКОЙ-ТО ПОЛУУМНЫЙ...

И В ЛЮБВИ СОВЕТ ТЕБЕ Я ДАМ:
НИКОГО И НИКОГДА НЕ СЛУШАЙ!
СЕРДЦУ ВЕРЬ! И ДОВЕРЯЙ ГЛАЗАМ!
И НАДЕЙСЯ В ЖИЗНИ ЛИШЬ НА ЛУЧШЕЕ.

Вы знаете, какое это счастье...

Вы, знаете... Какое это СЧАСТЬЕ, Когда любовь Вам открывает двери, И вы с любимой, в океане страсти, Мгновенно забываете, где берег.

Вы, знаете...
Какое это СЧАСТЬЕ,
Когда губами шепчешь
еле слышно:
Тебя люблю!
И нет тебя прекрасней!
Слова простые,
но в них столько смысла.

Вы знаете... Какое это СЧАСТЬЕ, Любимой быть,

Конец ознакомительного фрагмента.

Текст предоставлен ООО «ЛитРес».

Прочитайте эту книгу целиком, <u>купив полную легальную</u> версию на ЛитРес.

Безопасно оплатить книгу можно банковской картой Visa, MasterCard, Maestro, со счета мобильного телефона, с платежного терминала, в салоне МТС или Связной, через PayPal, WebMoney, Яндекс.Деньги, QIWI Кошелек, бонусными картами или другим удобным Вам способом.